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Retraso en la constitución 
de la Diputación por dos 
recursos de Alianza Popular

La constitución de la nueva 
Corporación Provincial se 
verá retrasada, según infor
maron fuentes de la Diputa
ción, por dos recursos con
tenciosos electorales presen
tados por Alianza Popular en 
relación a presuntas irregula
ridades en el día de los comi
cios, en Bogarra y San Pedro. 
La primera denuncia se basa 
en la emisión anómala de vo
tos por correo en Bogarra, 
pueblo que ayer tampoco 
pudo constituir su Corpora
ción Municipal por el mismo 
motivo.

Tras los resultados del 10 
de junio, esta localidad se ha 
repartido los nueve conceja
les: Cuatro para el PSOE y 
AP, respectivamente, y uno 
para IU.
En San Pedro, el recurso se 
refiere a incompatibilidades 
de un concejal socialista.
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Almansa: Dos niños muertos 
en accidente de tráfico

Un sólo accidente ocurrió en 
carreteras albacetenses en la 
"operación salida”, correspon
diente a la más amplia " Opera
ción Verano-87”. Y un balance 
trágico determinado por la 
muerte de dos niños, en Al
mansa, en la Circunvalación, al 
ser arrollados por un turismo, 
cuando circulaban en bicicleta.

La jornada, por otra parte, se 
desarrolló con normalidad, con 
fluidez de circulación, si bien 
en las primeras horas de la ma
ñana, se hizo uso de recurso al
ternativo de desviar la circula
ción en la carretera nacional 
Madrid-Cartagena, desde Mi- 
naya por Santa Marta y Barrax.

Se calcula que ayer atravesa
ron la provincia más de 20.000 
vehículos, con un promedio de 
800-1.000 a la hora, con una di
rección predominante a Levan
te. Se calcula que el 75 por cien
to de los vehículos que pasaron 
por Albacete, desde Madrid, se 
dirigían a Alicante y Valencia, y 
el resto a la provincia de Mur
cia.

A nivel nacional, se registra

ron siete accidentes que origi
naron diez muertes. *

Según el jefe provincial de 
Tráfico, Ventura Hernando, la 
circulación por nuestra provin
cia será cómoda sin dificulta
des de ningún tipo en fechas 
próximas con la fiesta en fun
cionamiento de la ronda de cir
cunvalación de la capital y la 
que suplirá la travesía de La 
Roda, punto donde normal- 
mente se producen las reten
ciones más importantes. En 
cuanto al parque automovilísti
co, el jefe provincial de Tráfico 
ha hecho referencia comparati
va de cifras entre las matricula
ciones de vehículos en el año 
1984, que alcanzaron la cifra de 
3.600 y las de este año, que ha 
cubierto esa cantidad en el pri
mer semestre.

Finalmente digamos que los 
efectivos del subsector de tráfi
co de la Guardia Civil controla
ron la circulación sin inciden
cias importantes, siendo la más 
importante la del desvío de Mi- 
naya.

(Pág. 7)

Contradicciones en la petición del 
cese de Ramos por parte de Bono

El rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Isidro Ra
mos, podría seguir en su cargo 
hasta que no se celebren las 
elecciones de claustrales, alre
dedor del mes de diciembre, en 
contradicción con la solicitud 
que el presidente Bono hacía el 
pasado viernes, día 26, de su 
cese al ministro Maravall, en 
unas declaraciones a la agencia 
Efe en Cuenca.

Este periódico ha mantenido 
contactos sucesivamenté con 
el Ministerio de Educación y la

Junta de Comunidades, a tra
vés de la Consejería de Cultura 
y el gabinete de prensa y nin
guno de ellos pudo confirmar 
que la citada solicitud pudiera 
haberse llevado a cabo. El pa
sado viernes, en la Secretaria 
de Estado para Universidades 
desconocían esta petición.

Los motivos que aludía el 
presidente regional para solici
tar la destitución de Ramos era 
una de sus últimas actuacio
nes, por la que el rector cesaba 
al decano de la Facultad de Be

llas Artes de Cuenca. Por su 
parte, el responsable de la ins
titución docente regional esgri
mía que este cargo era de con- 
ñanza suya, que él lo nombró y 
que él lo cesaba.

Posteriormente, el pasado 
día 30, Ramos a instancias del 
Ministerio delegó en los promo
tores del proyecto del centro, 
entre los que se encuentran 
afamados pintores, para que 
propongan una terna de posi
bles decanos.

(Editorial y pág. 6)
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La V Juegos Castellano- Ayer Graves Entregados
nueva Manchegos: Triunfos comenzaron deficiencias los
Corporación de Albacete en los en un certificados
visitó baloncesto; campamentos Instituto de
los ciclismo y de verano de prácticas
servicios lanzamiento de la la deFP
municipales de peso Diputación capital con Telefónica
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-------------------------------------------------------------CALENDARIO FARMACIAS
SANTORAL

Santos Proceso, Justo, Vidal, Martiniano, Eu
tiquiano, Urbano, Crescenciano y Longinos, már
tires, y Agapito y Otón, obispos.

LA HOJA DEL ALMANAQUE
Días transcurridos: 183.
Días hasta finalizar el año: 182.

EL SOL Y LA LUNA
El Sol sale a las 4.21 y se pondrá a las 7.28.

. Cuarto creciente el día 4.

Siguen las temperaturas altas
Despejado

Nuboso

Cubierto

Nieve

Niebla

//^ Lluvia

Viento fuerte

Chubasco

Tormenta

la hora. La humedad relativa del aire al
canzó un valor del 45 por ciento.

En Albacete se registró ayer una tem
peratura máxima de 31 grados a las 18.20 
horas y una temperatura mínima de 14’6 
grados a las 7.10 horas. Las horas de sol 
fueron 14 y el cielo permaneció despejado 
a lo largo de la jomada. El viento sopló 
desde una componerite 150 grados Este- 
Sureste con una fuerza de 18 kilómetros a

Para hoy se espera en Castilla-La Man
cha unos cielos en general poco nubosos 
con nubosidad de evolución diurna que 
puede provocar tormentas en los sistemas 
montañosos.

La Tribuna Don

Domicilio

Ciudad....

PARA HOY: CUERVAS-MONS, Avda, de España, 5 y FRIAS 
MIRASOL, Francisco Pizarro, 39.

PARA MAÑANA: LOPEZ CAÑADAS, Zapateros, 10 y CALLE
JO, Hnos. Falcó, 27 (Próximo a Hospital General).

TELEFONOS TAXIS

A la atendÓD de nuestros suscriptores: U 
Si por estas fechas veraniegas se marchan ^ 

de su domicilio hahitual y desean seguir i
recibiendo LA TRIBUNA les sugerimos nos j 

remitan cumplimentado el boletín adjunto, i 
al departamento de suscripción, Apartado । 

de Correos 369 de Albacete. i

A.............

Domicilio

Del día...

Haztesocio de la CruOoja 
No te cruces de brazos.

ALBACETE
Parque de Bomberos ..........21 30 80
Policía Gubernativa ............22 33 62
Policía Nacional................22 28 39
Policía Municipal..............21 60 45
Guardia Civil .....22 11 00-21 86 61
G. Civil de Tráfico ...............21 07 23
Casa de Socorro ..................21 62 62
Cruz Roja Ambulancia.....21 90 12
Ambulatorio (Urgencias) .. 22 24 62
Hospital General .................22 38 54
Estación de Ferrocarril ....21 20 96
Estación de Autobuses .... 21 60 12
Telégrafos .......................... 22 20 00
0. Reclamación Precios .... 21 50 61
Protección Civil................22 34 00
Tele-Ruta (Madrid) .... 91-441 72 22

LA RODA
Policía Municipal..............44 21 93
Guardia Civil .......................44 13 05
Bomberos ........................... 44 14 14
Casa de Socono ..................44 13 28
Cruz Raja ............................ 44 05 64
HELLIN
Comisaría de Policía ...........30 15 16
Servicio Urgencia S. S........30 03 63
Policía Municipal..............30 00 00
Bomberos ...................,.....30 00 80
Casa de Socono ..................30 01 33
Cruz Roja .............................30 08 00

ALMANSA
Parada de Taxis ..................34 10 80
Bomberos ............................34 00 80
Hospital Ntra. Sra. Belén .. 34 19 80
Policía Municipal..............34 01 00
Guardia Civil .......................34 00 96
Cruz Roja ............................ 34 11 90

Provincia,

SE TRASLADA

Provincia.

Hasta el día.

1 D.______
| Domicilio.

| Población

Enviar cupón a la Asamblea Provincial de Albacete; ■ << n r * 1
San Antonio. 23.02001 Albacete. Tel$. (967) 21 90 50 y 2190 12 T VlUZ KOJB LSpanOia

Plaza de Fátima.... 22 00 08
Avenida de España.. 22 30 06
Altozano ..................... 21 41 50
Estación Vieja ............ 21 42 50
Estación Nueva .... 21 32 50
Hospital ............. 22 89 21

MOVIMIENTO 
DEMOGRAFICO

Nacimientos

Carlos Fajardo Ruiz, hijo de 
Juan y María de los Dolores.

Mario Sarrió Jaquero, hijo de 
José María y María.

María Estefanía Manzano
Toral, hija de José y Antonia.

Raquel Guarinos López, hija 
de Juan y María José.

Francisco López Bermúdez, - 
hijo de Francisco y Ramona.

CUPON PRO CIEGOS
Número premiado ayer

7217
(Premiados con 100.000 Ptas.) 

Terminaciones y premios 
Núm. Ptas.

7 50
17 500

217 5.000
7216 1.250
7218 1.250

■ Deseo formar *
1 parte de la i
1 Cruz Roja I

1 Española, por lo i 
que me ofrezco I

D.N.I.-
Fecha
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El arte de no pactar
PILAR URBANO

EN el baile de la escoba, 
todo el juego consiste 
en desprenderse de ella y en

contrar pareja antes que sue
ne el “chim-pum”. Adolfo 
Suárez ha hecho exactainen- 
te lo contrario, dilatar el 
tiempo reteniendo la escoba, 
hasta conseguir no amarrar
se con nadie mientras sona
ba el pasodoble. Tenía que 
ser así; Dejarse galantear 
por unos y otros, sin caer en 
la tentación del abrazo-dei
poder. Unas nupcias políti
cas hubiesen sido, sí, gratifi
cantes “a corto”. Pero letales 
para el CDS en el plazo de 
dos-tres-años.

Yo conocí a un Suárez equi
librista sobre el alambre del 
poder precario. Y a un Suárez 
“experto en el regate a cor
to", como el mismo decía. 
Desde 1982, Suárez se ha 
convertido en un ajedrecista 
calculador de todas las hipo
téticas jugadas del contrario. 
Pero acaso su arte más logra
do sea convertir en virtud 
propia la necesidad del otro. 
¿0 hay que decir que han 
sido los galanteos y los ron
da-la-reja de AP y del PSOE, 
y no la estricta matemática 
electoral, lo que le han con
vertido en el naipe “the joly" 
de la baraja?

Aunque para cierta menta
lidad simplista que divide el 
mapa en derechas e izquier
das, buenos y malos, conmi
go o contra mí, la actitud del 
CDS resulte desconcertante, 
es del todo coherente con su 
empeño por ser “centro-vir
ginal" el mayor tiempo posi
ble; y aún más congruente 
con su ánimo de constituirse 
alternativa real en el 90. Y es 
lógico y legítimo que el du
que estime más la andadura 
de su propio proyecto, cali
brando los ritmos de una as
censión gradual, que favore
cer gobiernos de un signo o 
de otro, en beneficio de quie
nes, a la postre, son no ya sus 
adversarios políticos, sino 
sus fuentes nutricias de vo
tos y sus referentes de obli
gado desmarque y diferen
ciación.

El PSOE, que instruyó su 
campaña electoral sobre la 
consigna “CDS y AP son una 
misma cosa: La derecha con
servadora", no ha tenido em
pacho para brindar ofertas 
de co-gobierno al duque, 
como "fuerza de progreso". 
En cuanto a AP, no es de reci

bo argumentar que “quienes 
votaron al CDS clamaban 
porque no gobernara el 
PSOE; así que votaban al 
CDS para que pactase con 
AP”. Si los electores del CDS 
hubiesen querido propiciar 
gobiernos de derecha, ha
brían dado sus papeletas a 
AP... Sin buzones interme
dios. Y es que la lectura más 
incómoda, pero más veraz, 
de las urnas del 10-J es, pre
cisamente, el fin del biparti
dismo. Y no ya por el alza (no 
tanta, no tanta) del CDS, 
cuanto por el . empuje de los 
" segundos regionales", 
como opciones novedosas y 
de refresco.

El CDS no podía hacer 
“pactos globales” con AP, 
porque la etiquetación de 
" derechas " le invahdaria en 
adelante para reconquistar 
votos del PSOE. Y aún menos 
podía pactar con el PSOE, 
porque en ese mismo instan
te, al convertirse en socio-co
rresponsable, desaparecería 
como rival. Lo demás son 
monsergas.

Ahora bien, retener la es
coba “sin casarse con nadie” 
tiene un límite en el tiempo. 
Y el "chim-pum” que suene 
en las próximas generales 
obhgará a formahzar la 
apuesta... Con unos y con 
otros. Entre tanto, hace bien 
el señor Suárez cabalgando 
en sohtario. Sobre todo, 
cuando no está en juego 
nada dramático y grave, y, 
por el contrario, el mayor 
desgaste será el de los parti
dos que deban gobernar’sm 
holgura. Si ustedes hubiesen 
visto anteayer la cara de 
preocupación con que Legui
na se dispone a reasumir la 
Comunidad de Madrid, “te
niendo que negociar cada 
partida del presupuesto, an
tes de exponerme a que me 
lo tumben en la asamblea...” 
comprenderán mejor el 
maquiavelismo del duque — 
que hasta los grandes de la 
Banca comparten— al prefe
rir butaca de oposición mien
tras dura este “intermezzo”.

Hasta ahora, el CDS sólo 
ha dado noticia de una preo
cupación estética: Cómo-ha- 
cer-política; y de una obse
sión estratégica: Con-quién- 
o - sin - quién - hacer - política. 
Pero falta la noticia progra
mática y ética: Qué-hacer- 
en-política. El “progresis
mo ”, como concepto dinámi
co, exige señalar un horizon
te hacia donde se quiere pro
gresar.

Editori^

La Universidad de Bono
L

a TRIBUNA se hacía eco en días 
pasados del conflicto que se origi
nó en la Facultad de Bellas Artes de 

Cuenca y que se zanjó momentánea
mente con la petición por parte del pre
sidente regional, José Bono, del cese 
del rector de la Universidad castellano- 
manchega, Isidro Ramos.

Ya dijimos que este medio ni entra
ba ni saha en la postura del rector ante 
el cese del decano de la Facultad de Be
llas Artes de Cuenca. Ese compás de 
espera parece que se está contagiando 
en todos los interesados, ya que por en
cima de todo está el futuro de nuestra 
Universidad.

Y es que en las declaraciones del 
presidente Bono hay una serie de con
tradiciones que nadie se atreve a exph- 
car. Fue la agencia estatal. Efe, la que 
se hizo eco de la pretensión de Bono de 
cesar al rector. Parece ser que en esta 
misma agencia se recibió una “reco
mendación" de la Junta para que se 
rectificaran dichas manifestaciones. Y 
parece ser, también, que la rabieta del 
inquihno de Fuensahda no llegó al Mi
nisterio de Educación y todo quedó en 
lo que reflejaron los medios de comuni
cación.

Nos congratula que la cordura inva

da las mentes de nuestros representan
tes institucionales. Ellos saben que el 
cese de Ramos podría traer consigo una 
serie de posiciones que perjudicarían a 
esa Universidad por la que tanto hemos 
soñado y luchado todos los castellano- 
manchegos. Y es con Ramos o sin Ra
mos, la Universidad debe estar por en
cima de todo. Y el cielo, se verá más cla
ro cuando se celebren las elecciones 
claustrales, en el mes de diciembre.

Bono ha demostrado, una vez más, 
que es la prepotencia socialista la cul
pable de esas declaraciones que no lle
garon al puerto de Maravall. Que es el 
rodillo de Fuensahda el que ha podido 
poner en peligro el futuro de la Universidad. 
Bono y sus más fieles colaboradores sa
ben que en todo este conflicto hay inte
reses de partido. Si no fuera así, en el 
Ministerio de Educación habría una pe
tición de cese y todos los interesados 
sabrían cómo reaccionar.

Cuando nos jugamos el porvenir de 
nuestros estudiantes, el desarrollo de 
nuestra región, el PSOE, y en concreto 
su presidente Bono, deberían meditar 
más sus actuaciones. Lo contrario, ya 
se sabe, se nos antoja como rodiho tras
nochado de un partido en plena crisis.

Comer fuera de casa
RAMON MARIA ALLER

NUESTRO consumismo 
ha cambiado de signo. 
Se ha racionalizado a la fuer

za. El componente hedonista 
del consumo se reduce cada 
día. En los sesenta se consu
mía buscando lo superfluo, 
mientras que hoy se consu
me en función de variables 
que suelen responder a pre
supuestos más ajustados. 
Consumimos más, pero he
mos rebajado la cahdad. Han 
cambiado, los hábitos en es
tas dos décadas. Las razones 
por las que adquirimos un 
automóvil o un encendedor 
no son las mismas que tema

S F

rías, sobre los hidratos de 
carbono, sobre las proteínas 
y sobre las vitaminas..., pero 
tenemos peor paladar. Las 
generaciones más jóvenes se 
inclinan por las hamburgue
sas y por la Coca-Cola. Pervi
ven restaurantes de lujo, en 
los que la fantasía se paga a 
precio de oro, pese a que la 
nueva cocina ha disminuido 
sensiblemente las raciones. 
Pero los que tienen ocasión 
de frecuentar estos estable
cimientos, raramente ven 
afectada su renta personal. 
Los fondos públicos o los de 
las grandes empresas termi
nan absorbiendo las factu
ras, que, además, pueden lle
gar a tener una importante 
consideración fiscal. 

mos hace veinte años. Tam
bién han cambiado profun
damente nuestras costum
bres aümentarias. Hace vein
te años comer fuera de casa 
era, normalmente, un lujo. 
Hoy es una necesidad. Cada 
vez son más los españoles 
que comen fuera de su casa a 
diario. Las viviendas son más 
pequeñas. Son pocos los que 
cuentan con servicio domés
tico. Las mujeres también 
trabajan. A los niños les dan 
de comer en el colegio. Pero 
la comida de todos los miem
bros de la familia se convier
te, exclusivamente, en nutri
ción.

Actualmente sabemos 
muchas cosas sobre las calo-
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DESDE hace doce años 
se produce por estas 
fechas, o más concretamen

te en una precisa fecha 
—el 26 de junio— un fenóme
no singular: Cientos de miles 
de personas en todo el mun
do participan, llenas de ale
gría, en una misa de funeral.

Ciertamente, el aniversa
rio de la muerte del siervo de 
Dios José María Escrivá de 
Balaguer, es ya una cita es
perada por muchos cristia
nos de los cinco continentes. 
Me contaron, el pasado año, 
de las misas “m anniversa- 
río" celebradas ese día en 
Guatemala, el Salvador, Hon
duras y Costa Rica por los 
respectivos, arzobispos del 
lugar. Los templos quedaron 
más pequeños que nunca, 
pero nadie se movió de su si
tio hasta el final de la ceremo
nia. Un buen amigo mío, mé
dico aventurero y poeta, pasó 
esa fecha en Londres. Sabía 
que la misa en sufragio por el 
fundador del Opus Dei sería 
en la catedral de S. Pablo. Allí 
se dirigió a la hora prevista. 
Tiempo después, aún le du
raba la emoción de encontrar 
gente de razas tan variadas 
como sólo es posible ver en la 
capital inglesa, rezando y 
cantando durante la ceremo
nia con un especial ambiente 
de piedad.

Si tuviera que elegir dos 
notas que caracterizaran lo 
que son cada año esas misas 
de difuntos que se celebran 
en catedrales de grandes ciu
dades o iglesitas de pueblos 
pequeños, serían precisa
mente estas: Piedad y ale
gría. Y reflexionando un mo
mento, me parece lógico que 
así sea, porque esa fue la ac
titud que Mons. Escrivá de 
Balaguer tuvo siempre ante 
la muerte.

La piedad es la virtud que 
regula el trato de los hijos con 
los padres; y Dios sigue sien
do Padre hasta en el momento 
de la muerte. No es un caza
dor furtivo —le gustaba decir 
al fundador del Opus Dei— 
que aguarda un momento de 
descuido de la pieza para 
asestarle el golpe de gracia; 
su Providencia cibarca toda 
nuestra vida hasta su último 
instante; por eso escribió en 
“Camino": “No tengas mie
do a la muerte. —Acéptala, 
desde ahora, generosamen
te..., cuando Dios quiera...,

En torno a un 
nuevo aniversario

MANUEL PEREZ 
CALATAYUD 

como Dios quiera..., donde 
Dios quiera—. —No lo dudes: 
Vendrá en el tiempo, en el lu
gar y del modo que más con
venga..., enviada por tu Pa
dre-Dios—. ¡Bienvenida 
sea nuestra hermana la 
muerte”! (n. 739).

Toda esa literatura y esa 
plástica —medieval y ac
tual— que representa a la 
muerte como una horrible ca
lavera de sonrisa cínica, no es 
cristiana. El miedo a la muer
te empuja a muchos hombres 
a vivir de espaldas a lo que 
constituye la reahdad más in
soslayable de nuestra exis
tencia; y por vivir de espal
das a la muerte, se vive de es
paldas a la vida; a una vida 
auténtica, marcada simultá
neamente con el sello de la 
caducidad y de la inmortali
dad.

Nos encontramos inmer
sos en una "cultura de la 
muerte" —en expresión que 
suele emplear Juan Pablo 
11— precisamente porque 
nos ciferramos ciegamente a 
una vida falsamente egoísta. 
Amar es entregarse; y entre
garse es morir diaríamente a 
nosotros mismos; entonces 
se realiza la paradoja tantas 
veces explicada por los clási
cos de nuestro Siglo de Oro: 
Por ser la vida, muerte, la 
muerte es vida. El ser-para- 
la-muerte. heideggeríano, 
tan presente en la angustia 
existencial contemporánea, 
sé toma ser-para-la-vida.

Un cristianismo ama apa
sionadamente la vida, como 
un enamorado recorre gozo
samente el camino que le 
conduce a su amada, aunque 

encuentre en él dificultades y 
asperezas. "Amar al mundo 
apasionadamente", como ti
tuló el fundador del Opus Dei 
una homilía inolvidable, es 
estar dispuesto a defender al 
mundo de sus peores enemi
gos : el pecado y la muerte. Es 
ejercicio diario y valiente de 
cristiandad para poder unir
se al gallardo desafío de S. 
Pablo: "¿Dónde está, muer
te, tu victoria? ¿Dónde está, 
muerte, tu aguijón?" (I Cor. 
15, 55).

Rilke, en su metafísica y 
preocupada poesía, suplica
ba a Dios, como una de sus 
mayores gracias, que le diera 
a cada uno su propia muerte. 
Y efectivamente, la muerte 
no es un salto al vacío que 
iguala a todos en la nada, 
sino encuentro personal que 
llena de júbilo a todos los que 
han preparado ese inomento 
a lo largo de su vida. “Y cuan
do venga la muerte, que ven
drá inexorable, la esperare
mos con júbilo como hemos 
visto que han sabido esperar
ía tantas personas santas, en 
medio de su existencia ordi
naria". (Es Cristo que pasa, 
n. 21)

Así esperó la muerte Mons. 
Escrivá de Balaguer, como la 
apertura definitiva a la pleni
tud; con la piedad de un hijo, 
y la alegría de un hombre de 
fe. No es por eso extraño que 
ese ambiente de piedad y 
alegría se comunique cada 
año a los que participan en 
las misas de aniversario, y les 
empuje a seguir luchando 
con animoso esfuerzo de cara 
a la vida.

©apeae—

Carta abierta 
a los alcaraceños

¡Yo he estado en Cortes!. 
¡Qué maravilla!. Enhorabuena 
alcaraceños, enhorabuena jun
ta de la asociación. Habéis puli
do más aún el santuario y lo ha
béis dejado... ¡una joya!

Esa conjunción armónica de 
la naturaleza y el arte sencillo, 
sobrio y a la vez elegante del 
santuario es un imán potente 
que atrae a las gentes.

Sí, Cortes va agrandando sus 
brazos para abrazar no sólo a 
vosotros, hijos de Alcaraz, no 
sólo a la provincia de Albacete 
y limítrofes, sino a gentes de le
jos, que llegan atraídos por la 
fama que Nuestra Señora, San
ta María de Cortes, va alcan
zando.

Pero... ésta es la madreperla 
y lo que importa es la "perla”, 
lo exterior, por hermoso que 
sea, es secundario, totalmente 
secundario, y... llegamos al 
santuario desplazándonos a 
veces de muy lejos y encontra
mos la casa vacía ¡no está la 
Madre!, ¡no está la Reina!, ¡no 
está la Señora ¡, y la desilusión 
se refleja en los rostros de los 
peregrinos.

Yo he visto a una joven en un 
sillón de ruedas lamentarse, y 
he visto y oído a una familia

Adiós a 
Albacete

Ha llegado el momento tan 
ansiado y temido para mí "mi 
adiós a Albacete". Y lo voy a 
hacer de la manera que mejor 
se , despidiéndome de la gente 
que creyó y confió en mí, a toda 
esa gente que con su apoyo, ca
riño o simplemente con su mi
rada me hizo sobrevivir o vivir 
mejor en estos tres años tan 
duros y dolorosos para mí, a los 
demás a los que me hicieron 
daño prefiero no nombrar, ellos 
saben quien son.

Y voy a empezar despidién
dome del cuerpo a que perte
nezco “aMagisterio" he descu
bierto que en Albacete aún 
quedan "Maestros" en su 
acepción más amplia. Un cuer
po que quizá es criticado y no 
comprendido, la profesión más 
ingrata pero la gente que aquí 
he conocido en ese cuerpo me 
ha demostrado que aún hay 
dignidad, bondad y grandeza 
en el alma humana “Adiós a to
dos" y gracias.

Seguiré con el “ Partido Socia
lista Obrero Español" mi se
gunda casa una casa que al en
trar en ella encontré ternura, 
sonrisa y comprensión aunque 
estuviesen cansados, quizá 
porque sabían que lo necesita
ba. Por eso a veces me pregun
to si tenía razón de ser ese 
“Voto de Castigo” que le dio 

sencilla rodeada de cuatro pe
queños —seis meses la benja- 
mina— preguntar insistente
mente: “¿Dónde está la Vir
gen?”, he visto a cientos de 
personas y he oído comentar.
“ Si se que no estaba aquí la Vir-, 
gen, en su casa, en el lugar ele
gido por Ella, no habríamos he
cho tantos kilómetros de cami-, 
no...

Y, es que, alcaraceños, el 
“imán” no es el santuario en sí, 
no es lo externo, no son las pie
dras de vuestros montes, ni el 
barroco del altar, el imán, es la' 
Virgen.

Por favor, devolvedla al san
tuario, no la achiquéis ence
rrándola en vuestro pueblo (de
seo por otra parte muy com- : 
prensible), pero... dejad que to-' 
dos la aclamemos, la visitemos, j 
la honremos en su casa, en su ■ 
santuario.

¡Gracias, habitantes de Al
caraz! Al pediros esto os hago “ 
un favor, de lo contrario las pe- ‘ 
regrinaciones se desviarán a 
otros lugares ¡tantos! donde la 
Virgen nos espera.

El Papa en este Año Mariano 
nos invita a visitar los santua
rios de María. Que pronto vaya
mos de nuevo a Cortes y nos 
encontremos la "perla" en su 
trono.

¡ Gracias I
M® LUanos Alba

esta ciudad quizá pero yo que 
he visto la gente allí trabajan 
con abnegación, amor y tesón 
como por ejemplo Aurora Zara
te, Llanos Ballesteros, Juan 
José Hellín entre muchos otros , 
digo que no se lo merecían. ■

Adiós a todos “gracias”
También diré adiós a los ta

xistas en general y en particu
lar a los del barrio de Fátima 
porque al llegar casi todas las 
semanas tan cansada de mi tie
rra en la estación, no me tenían 
que preguntar, ya sabían dón
de me tenían que llevar y con 
su conversación amena y cor
dial hicieron que olvidara ese 
malestar.

Adiós a Fuji Yama gimnasia y 
Banco de Bilbao. Adiós a Sabi
na, Selia y Loli Atienza que me 
impresionaron por su humildad 
y coraje en la vida.

Adiós a las personas que por 
decoro no puedo nombrar pero 
que fueron tan importantes 
para mí.

Y sobre todo me voy a despe
dir de una persona que nunca , 
supo que me ayudó, a don Cé
sar Moreno, ya que al verlo con 
ese audaz suyo pausado y se
ñorial me recordaba que mi pa
dre siempre vivirá en mí.

Me voy con tristeza pero con 
serenidad y sin mirar para atrás 
por si acaso como a Lot me que
dara convertida en estatua de 
sal.

María Angeles López
D.N.L 5.107.634

Manifiesto 
antiterrorista

El comunicado sobre el terro
rismo que ha hecho público la 
organización patronal catalana 
Fomento del Trabajo Nacional 
es el documento que califica 
con exactitud más rigurosa los 
fallos que se advierten en la lu
cha antiterrorista y que con 

mayor claridad propone los cri
terios que deberían informar 
esta actuación. Arranca, lógica- 
mente, de una demanda — 
cada día que pasa más urgente 
y necesaria— de “clarificación 
de las ideas”, comportamien
tos y juicios ante el terrorismo. 
De acuerdo con esta exigente 
premisa, subraya, ante todo, la 
responsabilidad de las autori
dades en una lucha en la que 
“los fracasos se prolongan a lo 

largo de veinte años”. Aunque 
pueda parecer juicio muy duro, 
como la realidad de los sucesos 
es inmisericorde con los intere
ses políticos de partido, es esti
mación cuya certeza no se pue
de discutir.

Al terrorismo —afirma el co
municado— sólo se le combate 
“con su misma técnica expedi
tiva”. Se excluye el recurso a la 
pena de muerte, pero se señala 
que existen métodos y procedi

mientos cuya eficacia se ha de
mostrado en otros países de
mocráticos. Y se insite en la exi
gencia, a las Fuerzas de Seguri
dad y servicios del Estado, de la 
eficacia que estos organismos 
han demostrado en otras nacio
nes.

Pero otras conclusiones del 
documento del Fomento del 
Trabajo Nacional disipan cual
quier duda que puedan susci
tar estas últimas afirmaciones.

Se recusa la tendencia—que es 
pública y reiterada— a trasla
dar al ciudadano la función de 
autoprotección frente al terro
rismo. Es el Estado, son las ins
tituciones y los partidos —“a 
los que financiamos con nues
tros impuestos”— quienes de
ben asumir plenamente sus 
responsabilidades. Y, natural
mente, “hay que acabar con la 
tolerancia para con los apolo
gistas del terrorismo". (“ABC")
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□ R. CARIUZOSA

Como se sabe, la Corpora
ción Municipal de Bogarra no 
pudo ser constituida el pasa
do martes, al estar pendiente 
el recurso contencioso electo
ral de AP. Esta acción legal se 
basa en posibles irregularida
des en los votos por correo. 
Según denuncia el partido 
aliancista, así como lo hizo un 
particular ante el juzgado de 
Alcaraz, algunas personas de 
la localidad se habían dedica
do a recoger, antes de las elec
ciones, votos por correo por 
engaño, “sin comunicar pre
viamente el significado y 
destino de la firma que efec
tuaban", señalaba Martínez 
Paños, presidente provincial 
de AP. También hubo anoma
lías en algunos votos por co
rreo sin clarificar que se die
ron como válidos por el presi
dente de la mesa electoral del 
pueblo, cuando la ley exige 
este requisito.

En estos momentos el re
curso es estudiado por la sala 
de lo contencioso de la Au
diencia y la resolución se es
pera que se produzca en bre
ves fechas.

Elegidos 5, de los 9 representantes provinciales de AP

Retrasada la constitución de la 
Diputación por recursos de AP

La constitución de la Corporación 
Provincial se retrasa en varias fechas, en 
tanto que no se resuelvan los contencio
sos electorales que Alianza Popular ha 
interpuesto contra posibles irregularida
des el día de los comicios en Bogarra y

San Pedro. Las fechas establecidas para 
la toma de posesión de los diputados 
provinciales eran del 6 al 10 de julio y 
ahora, se estima que no se esclarecerán 
antes del ^a 20, según informaron en la 
Institucióri Provincial,

Bogarra cambiaría 
de signo

Si el fallo se produce a favor 
del recurso aUancista, el 
Ayuntamiento de Bogarra 
cambiaría de signo, según 
fuentes de este partido. Los 
resultados del escrutinio rea
lizado el mismo día de las elec
ciones, incluyendo los votos 
ahora puestos en entredicho, 
arrojaban un reparto de poder 
municipal en cuatro conceja
les para el PSOE, cuatro para 
AP, y uno para Izquierda Uni
da. La sentencia confirmando 
las irregularidades podría 
conceder un concejal más a 
AP en detrimiento del PSOE, 
por lo que la alcaldía tendría 

un signo conservador.
Por otra parte, en San Pedro 

Alianza Popular también ha 
interpuesto un recurso con
tencioso electoral por posible 
incompatibilidad del máximo 
responsable de la Sanidad lo
cal con el cargo de concejal. El 
alcalde surgido de las últimas 
elecciones del 10 de junio y 
que pertenece a AP, José 
Montejano Moreno, ha pre
sentado el recurso contra An
tonio González Cabrera, edil 
socialista y cabeza de lista de 
la candidatura de su partido 
en la localidad.

La acción legal argumenta 
que siendo sanitario local no 
podría ocuparse de las funcio
nes que el cargo de concejal le 

otorga.
Antonio González Cabrera 

ya fue edil en la pasada legis
latura y también era respon
sable del área de Sanidad en 
la Diputación Provincial. En 
estos momentos, el recurso se 
encuentra en período de ale
gaciones.

Por otra parte, como se 
sabe, la Corporación Provin
cial está compuesta por 25 
miembros, que tras los resul
tados de las pasadas eleccio
nes se reparte en 14 para el 
PSOE, que sigue manteniendo 
la mayoría absoluta; 9 para 
AP y uno para el CDS e IU, res
pectivamente.

El pasado día 16, el Partido

Socialista ya eligió a sus re
presentantes en la institu
ción. Entre ellos se encuen
tran personas de la anterior 
Corporación como Jesús Ale
mán, Antonio González Ca
brera, Siro Torres, Camilo Ma
ranchón y el propio presiden
te de la Diputación en funcio
nes, Juan Francisco Fernán
dez. Entre los nuevos se en
cuentran Abelardo Mora, 
Francisco Belmonte y Vicente 
López.

Por parte del CDS, reciente
mente fue elegido diputado 
provincial Adolfo Palacios y 
por Izquierda Unida, José Ma
ria López Ariza.

Diputados 
populares

Ayer, en la sede aliancista 
se reunieron todos los conce
jales de la zona de Albacete 
para elegir a los que serán sus 
representantes provinciales. 
Según los resultados electora
les, por este partido judicial le 
corresponden cuatro. La de
signación recayó en Francisco 
Juárez, Narciso Murcia Cuen
ca, alcalde de Navas de Jor
quera, Domingo Castillejo, al
calde de Barrax y Pedro Zafra, 
alcalde de Villamalea.

La nueva Corporación visita 
los servicios municipales

La nueva Corporación Muni
cipal, que tomó posesión el pa
sado martes, visitó ayer los dis
tintos servicios de Ayunta
miento. Al frente del grupo se 
encontraba el alcalde, José Je
rez, que ya ostentaba el mismo 
cargo en la anterior legislatura.

Todos los concejales, del 
PSOE, CDS y AP, a excepción 
de los de Izquierda Unida, co
nocieron de cerca las depen
dencias municipales de la Poli
cía, del Servicio de Aguas y de 
la Piscina, entre otros.

Como se sabe, la Corpora
ción tomó posesión el martes 
durante la celebración de un 
pleno municipal, al que asistió 
numeroso púbüco. Su composi

ción se reparte en 13 ediles 
para el grupo socialista, 9 para 
AP, 3 para el CDS y 2 para IU. 
En los próximos treinta días el 
alcalde, debe nombrar por re
solución los distintos miem
bros de la comisión de gobier
no, así como repartir las res
ponsabilidades de los departa
mentos entre sus concejales. 
En este período de tiempo, 
también se designarán los re
presentantes del Ayuntamien
to en los distintos organismos y 
patronatos municipales. Todos 
estos nombramientos deberán 
ser aprobados en un pleno ex
traordinario dentro del plazo de 
30 días establecido legalmen
te.
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□ R. CARRIZOSA

El rector de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, Isidro 
Ramos, podría seguir en su 
cargo hasta que no se cele
bren las elecciones de claus
trales —hacia el mes de di
ciembre— en nuestra institu
ción docente regional. Al pa
recer, la petición que el presi
dente José Bono realizó el pa
sado viernes al ministro Mara
vall del cese del rector no se 
ha llegado a realizar. Este pe
riódico se ha puesto en con
tacto sucesivamente con el 
Ministerio de Educación y la 
Junta de Comunidades, a tra
vés de la consejería de Cultu
ra y del gabinete de prensa y 
en ninguno de ellos han queri
do confirmar ni desmentir esa 
solicitud.

El gabinete de prensa de la 
Junta se remitió a señalar 
que la citada petición se reali
zó en unas declaraciones del 
jefe del ejecutivo regional al 
coresponsal de Efe en Cuenca 
y no por vía institucional. Se
gún fuentes fidedignas, minu
tos después de que Bono ha
blara para la agencia, se reci
bió en la misma una llamada 
de im representante de la 
Junta solicitando que se recti
ficase la información en la que 
el presidente solicitaba el 
cese del rector.

El mismo Isidro Ramos con
firmó a este periódico que no 
había recibido ninguna comu
nicación ni por parte del Mi

La Facultad de Bellas Artes de Cuenca sigue en huelga

Contradicción en la petición del 
cese de Ramos por parte de Bono
nisterio ni de la Junta de Co
munidades al respecto.

Según la información trans
mitida el pasado viernes, día 
26, por la agencia, José Bono 
solicitaba en esa misma fecha 
la destitución de Ramos al Mi
nisterio por "los liltimos erro
res cometidos, como es el cese 
del decano en funciones de la 
Facultad de Bellas Artes de 
Cuenca, Florencio Garrido.

La misma información con
tinúa, "al ser preguntado, si 
Salavert le expuso los motivos 
del cese del decano. Bono 
puntualizó que "creo que pue
de tener muchas razones, 
pero sobre todo no tiene ra- 
zon .

La Facultad de Bellas Artes 
de Cuenca —que tiene un año 
de vida— vivió hace una se
mana momentos de descon
cierto ante la noticia de que 
Ramos había cesado al deca
no de la Facultad. El rector ex
puso en su día que tenía razo
nes de pérdida de confianza 
en él, ya que Garrido había 
sido nombrado por el propio 
rector. En declaraciones pos
teriores, el responsable de la 
Universidad regional indicó 
que además de haber perdido 
su confianza eran cuestiones 

académicas y por la forma de 
gestionar el proyecto de facul
tad diseñado.

Desde la misma fecha en 
que se conoció el cese de Ga
rrido, el pasado martes, día 
23, tanto los profesores como 
los alumnos se mantienen en 
actitud de protesta con encie
rros y huelga indefinida. Esta 
última es sostenida por el cua
dro de personal docente.

El futuro de Bellas 
Artes, en manos de 
los promotores

El pasado martes, día 30, 
Ramos Salavert declaraba que 
por una propuesta del Mmis- 
terio había pedido a los pa
dres del proyecto de la Facul
tad —entre ellos se encuen
tran afamados como Antonio 
López, Antonio Saura y Mar
tín Chirino— que se reúnan y 
propongan al rector una tema 
de posibles decanos del cen
tro. Según manifestó el rector, 
tanto él como el actual deca
no, José María Lillo están de 
acuerdo con la oferta oficial.

Como ya informó este perió
dico. Lillo, fue propuesto 
como responsable de la Facul

tad el mismo día en que se 
cesó a Garrido. La fecha fue, 
según Ramos, el pasado 17 de 
junio, si bien la noticia no fue 
conocida públicamente hasta 
el 23 del mes pasado.

Para el rector, el nuevo ca
mino ofrecido "ratifica la pos
tura mía de que el cese de Ga
rrido no va en contra de el 
proyecto concebido original
mente para Bellas Artes. Es 
más —añadió— ahora vere
mos si lo que quieren los que 
están en contra de ese cese es 
que se lleve a cabo o no el pro
yecto. Ahora los que tienen la 
palabra son los promotores 
del mismo".

El nuevo nombramiento po
dría conocerse en dos sema
nas, después de que se consi
ga reunir a todos los integran
tes de la comisión, que en 
1984 se reunieron en Cuenca 
para confeccionar el plan de 
desarrollo de la Facultad.

Reunión en el 
Ministerio

En contraste con las opinio
nes del rector, los profesores y 
alumnos del centro conside
ran que la propuesta ministe
rial manifestada por Ramos no

es del todo exacta. "Es la mis- 1 
ma en la forma, pero no en el I 
fondo”, señalaba ayer Fran- a 
cisco Ortuño, representante I 
de los profesores. |

El personal docente expone ¿ 
que los promotores a los que | 
alude Ramos no son los mis- I 
mos que elaboraron el proyec- F 
to. En ese grupo de "padres [ 
de la Facultad” el rector in- | 
cluía a Antonio Tapies y José 1 
Iturralde. "A estos señores— | 
indicaba Ortuño— no se les f 
conoce en la Facultad y nunca | 
han tenido contacto con ella ”. 1

Asimismo, en protesta tan- 1 
to por el cese de Garrido como | 
por la formación de los miem- & 
bros que tienen que elegir la 1 
tema de posibles decanos — g 
la comisión de seguimiento 
profesional— integrada por | 
los pintores López, Canogar y g 
Chirino, entre otros— repre- E 
sentantes de alumnos y de E 
profesores se reúnen hoy en el E 
Ministerio con el secretario 1 
general de Universidades. |

En el encuentro expondrán | 
su desacuerdo con la destitu- f 
ción de Florencio Garrido | 
"porque consideramos que | 
Ramos lo ha cesado de forma i 
arbitraria y sin argumentos", I 
indicó Ortuño. Asimismo, se B 
ratificará en el apoyo a la per- B 
sona cesada y en solicitud de | 
destitución de Ramos, así £ 
como en que el proyecto de 9 
Facultad siga adelante. "Y se- ■ 
ñalaremos —dijo— que con 1 
otra persona^' no sería lo mis- 1 
mo, porque Garrido ha sido el E 
que ha impulsado el primer E 
año de experiencia del cen- E 
tro". £

Alrededor de 400 ninos participarán en todos los turnos de campamento.

C
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Ayer salió el primer tumo de los 
campamentos de verano de la Diputación

Graves deficiencias en un 
instituto de la capital

Cerca de un centenar de ni
ños de toda la provincia salie
ron ayer de la capital hacia Al
caraz y Elche de la Sierra, den
tro del programa de campa
mentos de verano que anual
mente organiza la Diputación 
de Albacete. Durante esta pri
mera quincena de este mes, 
treinta y dos niños de la resi
dencia de estudiantes de Alca
raz, entre los 6 y 7 años disfru
tarán de unos días de vacacio
nes bajo la responsabilidad de 
cinco monitores. Paralelamen

te, en Elche de la Sierra, tam
bién en la residencia de estu
diantes 60 chicos entre 8 y 10 
años realizarán conjuntamente 
diversas actividades, cultura
les, ecológicas, deportivas, etc.

El resto del programa de 
campamentos se completarán 
con distintos tumos en los me
ses de agosto para las mismas 
edades. Este año, además de 
Alcaraz y Elche, los organiza
dores han previsto otra salida 
^1 mar en un pueblo de Murcia, 
denominado Los Narejos. Este 

campamento se realizará en la 
primera quincena de agosto y 
está dirigido a niños de edades 
comprendidas entre los 11 y 13 
años.

En total se esperan que parti
cipen en los campamentos un 
total de 400 niños albaceten
ses. Para la organizacción de 
estas vacaciones, la institución 
de estas vacaciones, la institu
ción provincial ha previsto un 
fondo de nueve millones y me
dio.

El Consejo Escolar del Insti
tuto de Bachilletaro número 
cinco de Albacete ha pedido la 
dimisión del director provincial 
de Educación y Ciencia, José 
Antonio Almendros por las dis
tintas deficiencias y limitacio
nes con que cuenta el centro y 
que no han sido subsanadas a 
lo largo del curso que acaba de 
concluir.

Esta decisión fue adoptada 
por el citado órgano en el trans
curso de una reunión celebrada 
y en la que se analizaron distin
tos puntos referidos al centro. 
En ella se llegó al acuerdo, por 
unanimidad, de admitir a los 
alumnos inscritos en el institu
to hasta finales del mes de ju
nio y no a los 210 impuestos por 
la dirección provincial según 
manifiestan. Esta decisión está 
basada en la imposibilidad físi
ca y en los riesgos evidentes que 
implica la admisión de estos 
más de 200 alumnos.

Respecto a las deficiencias 
con que cuenta el centro seña
lan: "A lo largo del presente 
curso un número considerable 
de clases de Educación Física 
se han impartido en instalacio
nes totalmente inadecuadas; 
Salas multiusos o en la calle. 
Esto ha sido debido a la falta de 
interés demostrada por la Di
rección Provincial de Educa
ción en la búsqueda de solucio
nes adecuadas a la especiali
dad de esta materia, situación 
ésta que se verá agravada el 
próximo curso al tener que uti
lizarse como aula, la única sala 

disponible para ello". Argu-^ 
mentan también que a pesar deW 
las reiteradas promesas de laB 
dirección para subsanar las ca-ffi 
rencias existentes del personal® 
subalterno, todas ellas imcum-K 
plidas, el instituto ha funciona-^' 
do desde enero abusando de la® 
buena voluntad del único orde-B 
nanza contratado, siendo su® 
horario laboral rebasado conti-w 
nuamente con creces. »

Volviendo al tema de las 
taciones físicas de espacio, el» 
Consejo Escolar puntualiza» 
que todavía no se puede dispo fi 
ner de todas las instalacionesB 
de este edificio "pues el labora- 
torio permanece cerrado, al es K 
tar ocupado por el INBAD". EuK 
este punto recuerdan los prO'B 
blemas surgidos a principio de 
curso en el instituto y el lento 
proceso que hubo que sufrii' 
para que las aulas fueran cedi
das al centro. Denuncian tam
bién la lentitud con que se está 
abordando la construcción del 
nuevo edificio "es posible — 
afirman— que no se disponga 
de él hasta el curso 1989/1990, 
como mínimo. Por ello no ve
mos soluciones a corto plazo a 
todos los problemas que hemos 
citado anteriormente.

Por último y sobre la seguri
dad del edificio manifiestan 
que no reúne las mínimas con
diciones de seguridad, situa
ción que también en su día fue 
puesta en conocimiento de la 
Dirección Provincial, "pero 
ante la cual —^añaden— conti
nuamos sin respuesta”.
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Dos niños, 
arrollados y 
muertos por un 
turismo, en 
Almansa

Dos niños resultaron muer
tos a mediodía de ayer en Al
mansa a consecuencia de un 
accidente de tráfico producido 
en la carretera de circunvala
ción eri una fecha en que las ca
rreteras almanseñas registran 
un tráfico intensísimo como 
consecuencia del inicio de las 
vacaciones.

Por causas que hasta el mo
mento se desconocen resulta
ron muertos como consecuen
cia del impacto recibido por un 
turismo marca Ford Escort ma
trícula, de Salamanca de color 
rojo, los niños Miguel Angel 
Oliver Ruiz, de siete años y 
Juan Carlos Zornoza Delegido, 
de ocho años, ambos naturales 
y vecinos de Almansa, cuando 
transitaban por la carretera de 
circunvalación en una bicicleta.

A consecuencia del golpe los 
niños fueron desplazados a 
gran distancia y trasladados al 
Centro de Salud, donde única
mente se pudo certificar su de
función.

La noticia causó un hondo 
impacto en la población y la 
consiguiente preocupación 
hasta que fueron identificados 
ya que no llevaban ningún tipo 
de identificación.

Sobre la una y media de la 
tarde se consiguió identificar a 
los dos niños produciéndose 
las lógicas escenas de dolor en
tre los familiares y amigos y de 

M las numerosas personas que 
desde que se conoció la noticia 
se encontraban en la puerta del 
servicio de urgencias del Cen
tro de Salud.

La Policía detuvo a F. V.G. por 
un supuesto delito de robo. En 
su domicilio se le intervino, en- 

u- tre otros efectos, un televisor, 
¿e tres vídeos, dos radiocassettes, 
la ocho relojes, un encendedor de 
;a. - oro, marca “Dupont" y 650 pa- 
lal quetes de cigarrillos rubios. 
^- Se presentaron en Comisaria 
^a- las siguientes denuncias: 
la; C.S.G. contra A.N.E. por coac- 

le- cienes, amenazas y lesiones le
sa ves y H.A.R. contra J.S.I. por in- 
tj.: sultos y lesiones de carácter 

leve.
ai..'/ A.C.S. denunció la sustrac- 
g] ción de su “Vespino" y J.S.B. la 

^2a de su ciclomotor “Derbi-Dia
jo- hlo".
gs'-' Por hurto de su bolso, conte
ra. niendo joyas, presentó la co
as. rrespondiente denuncia J.E.L. 
ga Fueron recuperados un ciclo- 
J.Q. motor, propiedad de C.N.P. y el 
de Simca-1.200, matricula AB- 
itO!¿ 0486-D, propiedad de J.L.D.M. 
Erii ' Fueron trasladadas al Hospi
ci. tal General, para recibir asis- 
jjj., tencia médica, M.N.G. de 70 
3tá> ^os, que sufría fuertes dolores 
iel¡ ^® estómago producidos, al pa- 

recer, por una caída en la esca- 
ggi lera de su domicilio; también, 
90,j M.M.G. de 33 años, que sufrió 
sze- ^^^ desvanecimiento al incen- 
0 a? diarse su vivienda, que, poste- 
iosí’*^°’^®ttte, fue controlado por 

los bomberos.
iri- ^® registraron varios “tiro- 
:anr ®.®®” de bolsos y un intento de 
3n- ’̂^™° de la "estampita" en las 
ja-^'^ del mercadillo
fue: de los "Invasores", donde un 
, jaj hombre mayor y otro joven os
ero? tuvieron a punto de estafar 
^^j. ^00.000 pesetas a una anciana.

Comenzó la “Operación Verano-87”

Tráfico intenso por nuestras carreteras 
contabilizándose dos muertos

Miles de vehículos atravesaron ayer las carreteras 
albacetenses, en un 75, por ciento en dirección Levan
te, en el comienzo de la “Operación Verano-87”. A es
cala nacional, la trágica contribución se elevó a diez 
personas muertas, dos de ellas, según informamos en

□
La circulación por las carre

teras nacionales que atravie
san nuestra provincia, de ma
nera primordial la 301 Ma- 
drid-Cartagena y la 430 Bada- 
joz-Valencia. se hizo intensa 
en la primera jomada del mes 
de julio, con la iniciación de la 
“operación salida*^, dentro de 
la que se denomina más ge
néricamente "Operación Ve- 
rano-87".

Se calcula que ayer cmza- 
ron Albacete más de 20.000 
vehículos, a un promedio esti
mado de 800-1.000 por hora, 
alcanzándose las más altas ci
fras en las primeras horas de 
la mañana. Precisamente, so
bre las 9.10 de la mañana tuvo 
que hacerse un desvió en la 
nacional 301, en Minaya, por 
la carretera local de Santa 
Marta y Barrax, para que la 
circulación no perdiera flui
dez, pese a que en La Roda 
hubo que sufrir alguna reten
ción la caravana de vehículos. 
Esta solución alternativa, 
prevista por la Jefatura Pro
vincial de Tráfico, dentro de la 
planificación de medidas y 
previsiones para esta “opera
ción" y. de la que informamos 
en días pasados.

El desvío .provisional duró 
25 minutos, restableciéndose 
la circulación posteriormente, 
con toda normalidad, sin re
gistrarse incidencias de nin
gún tipo, a excepción de la ya 
mencionada de Almansa.

“Se circula bien"

Según el jefe provincial de 
Tráfico, Ventura Hernando, 
que nos informó amablemen
te sobre la primera jomada de 
la “operación" la normalidad 
fue la nota más característica, 
si bien había que lamentar el

esta misma página, ocurridas en Almansa, en la cir
cunvalación, dos niños fueron arrollados por un turis
mo. Aunque por la tarde disminuyó la intensidad de 
circulación, se espera que el tráfico siga siendo impor
tante en este fin de semana.

i
i

y

El tráfico fue intenso.

h sí

I i >

grave accidente mencionado.
—;Las campañas que se vie

nen realizando han mentali
zado positivamente a los con
ductores. Y se va a llegar a 
más en ensayos que se están 
realizando, concretamente en 
Málaga, de seguimiento de 
vehículos desde helicópteros, 
así como señalamiento de in
fracciones por radar y pues
tas en conocimiento de los 
conductores, pocos kilóme
tros después de cometidas.

“Se circula bien, por regla 
general", nos ha dicho Ventu
ra Hernando". Los accidentes 
han disminuido con arreglo a 
los porcentajes de vehículos, 
porque, por ejemplo, es signi
ficativo que durante el año 
1984 —que no está tan lejos— 
se matricularan en Albacete 
3.600 vehículos y este año. ,

por estas fechas, se lleven ya 
diligenciadas ese mismo nú
mero de matriculas".

El jefe provincial de Tráfico 
nos informó igualmente de la 
próxima solución de los pro
blemas de la circulación por 
nuestras carreteras, concre
tamente de La Roda y la capi
tal, con la puesta en funciona
miento de la circunvalación 
para finales de este mes o 
principios de agosto.

En lo que se refiere a la tra
vesía de La Roda, el M0PU 
está muy interesado en cul
minaría posiblemente dentro 
de este mismo año, así como 
una autovía entre la pobla
ción rodense y la capital, agih- 
zando así el tráfico local y con 
mayor posibilidades para el

de tránsito.

El subsector de Tráfico, al 
mando del teniente Escure
do, realizó su plan habitual de 
servicios de ordenación de la 
circulación, concretamente 
en el desvío de Minaya, así 
como los normales de control, 
auxilio e información en ca
rretera.

A nivel nacional, 
diez muertos

A la hora de redactar esta 
información se había registra
do en toda España, en las dos 
primeras jomadas de la “ ope
ración sahda", siete acciden
tes con el balance de diez 
muertos. Las causas fueron 
atropellos, dos cofisiones y 
una salida de la vía.

Hubo dos muertos en Almansa.

»

.2022
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Un momento de la entrega de diplomas.
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EI convenio con Educación fue firmado hace dos meses

Entregados los certificados de 
prácticas de FP con Telefónica

Ayer fueron entregados 24 certifica
dos de prácticas a otros tantos estu
diantes de Formación Profesional que 
han realizado dentro del convenio entre 
Telefónica y Educación firmado hace

dos meses.
Francisco Payán, director provincial 

de Telefónica, manifestó su satisfac
ción y consideró posible la renovación 
del acuerdo.

Hoy, se clausuran las II 
Jomadas Regionales de 
Integración Escolar

Alfredo Fierro.

Alumnos de Formación 
Profesional de los centros al
baceteños CEI, Leonardo da 
Vinci, Politécnico y centros 
de Estudios San Juan reco
gieron ayer los certificados 
que garantizan su asistencia 
y preparación práctica con 
profesionales y medios de 
Telefónica.

Este acto culmina la ñrma, 
hace unos meses de un con
venio entre Telefónica y el di
rector provincial de Educa
ción, José Antonio Almen
dros, por el que estos estu
diantes podrían disfrutar de 
la posibilidad de ejercer un 
período de prácticas en cen
tros de la compañía.

34 alumnos

Estas prácticas se han ve
nido realizando por 34 alum
nos durante tres horas al día 
desde primeros de mayo. En 
total han sido 24 los certifica
dos extendidos en las espe
cialidades de administración, 
delineación, electricidad, 
electrónica e informática.

A la entrega asistieron 
Francisco Payán, director 
provincial de Telefónica, y 
Roberto Ruiz director en fun
ciones de Telefónica, en sus
titución temporal de José An
tonio Almendros.

Este convenio surgió a raíz 
de unos acuerdos firmados 
entre la Dirección Provincial 
de Educación y FEDA, ante 
los cuales Payán consideró 
posible llevar a efecto unos 
acuerdos similares, ofrecien
do la infraestructura de Tele
fónica para las prácticas de

Representantes de Telefónica y Educación 
con los estudiantes.

Formación Profesional.

Grata impresión

Francisco Payán ha queda
do gratamente impresionado 
de la preparación de estos jó
venes alxunnos de Formación 
Profesional, considerando 
muy posible la renovación de 
este convenio para el próxi
mo curso.

Estas prácticas han estado 
controladas por una comisión 
mixta de seguimiento com
puesta de dos representan
tes de la Dirección Provincial 

de Educación y otros dos de 
Telefónica, y cuya labor ha 
estado orientada a la “correc
ta aplicación del acuerdo".

En el texto del convenio fir
mado en su día se resaltaba 
la necesidad de la colabora
ción entre los centros de For
mación Profesional y los de 
trabajo para el “perfecciona
miento y actualización de los 
conocimientos que adquie
ran los alumnos”, así como 
en este caso en particular se 
les motive con el contacto 
real con el mundo de los ser
vicios públicos.

Las Jomadas Regionales de 
Integración Escolar finalizan 
hoy, después de cuatro días de 
intenso estudio sobre los dos 
años de experiencia de este 
nuevo plan experimental en el 
campo educativo. Más de 200 
personas de toda Castilla-La 
Mancha, especialistas y profe
sores integrantes del programa 
han intercambiado experien
cias e información sobre la en
señanza a deficientes físicos o 
psíquicos dentro de un contex
to normahzado.

Siete seminarios, cautro gru
pos de debate y dos conferen
cias han sido el eje central de 
todas las sesiones de trabajo, 
así como varias actividades cul
turales a lo largo de las Jomadas.,

Al acto de inauguración asis
tió el director general de Reno
vación Pedagógica, quien con
sideró que los dos años de ex
periencia del plan de Integra
ción Escolar era bastante posi
tivo, si bien era consciente de 
que habían existido límites. 
“Pero emte todo —dijo— hay 
que señalar que la experiencia 
de integración ha sido asumida 
voluntariamente por los cen
tros donde se lleva a cabo y por 
los propios padres”.

Asimismo, Marchesi, en otro 
acto paralelo, presentó el libro 
que contiene la propuesta mi- 

. nisterial acerca de la enseñan
za educativa. Esta modifica
ción tiene un plazo de implan
tación de más de diez años. En 
ella se cubren las primeras eta
pas educativas de 0 a 6 años, se 
modifica en profundidad la es- 
tmctura de la Formación Profe
sional y se suprime el Curso de 
Orientación Universitaria, 
COU. Asimismo la propuesta 
pretende aumentar la edad 
obligatoria de enseñanza en 
dos años, que pasaría de 14 a 
16 años.

Según Marchesi, antes de 
ponerse en práctica la propues
ta, será debatida ampliamente 
por las distintas fuerzas socia

les ., profesionales y políticas 
para que tenga un nivel de 
aceptación más amplio.

Alfredo Fierro

Además de Marchesi, han, 
pasado por estas Jomadas Al
fredo Fierro, subdirector de 
Innovación Pedagógica y Ana 
Cortázar, directora del Centre 
Nacional de Reclusos.

Fierro pronunció una confe
rencia acerca de la reforma 
educativa y la integración. Para 
él, la conjunción de ambas tie
ne que pasar por un gran cam
bio en la escuela. “Esta debe 
ser para todos”, —dijo—, que 
no sólo sea docencia, sino, tam
bién, tutoría y guía que atienda 
a todos dentro de la misma es
cuela”.

Para Fierro, los dos años de 
experiencia en la integración, 
han significado la conciencia
ción adquirida de que es mejor 
educar a los niños deficientes 
físicos o psíquicos dentro del 
ámbito normalizado del aula 
que en centros específicos y se
gregados.

Para este plan experimental, 
el Ministerio cuenta, entre 
otros, con profesores especiali
zados, personal docente ordi
nario —que tiene en sus clases 
a niños con deficiencias, profe
sores de apoyo y centro de re
cursos. Si bien, el desarrollo 
aún está en su primera fase, ya 
existen puntos fundamentales 
donde incidir para mejorar esa 
integración. Fierro exponía, en
tre otros, cuatro: La formación 
del personal docente tanto del 
ordinario como del de apoyo: 
aumento de los médicos; una 
reforma estmctural, donde se 
conciban un inferior número 
de aluiimos por aula, “porque 
de esta forma es como tiene 
sentido la enseñanza", dijo, y la 
necesidad de programas y di
seños curriculares, flexibles y 
adaptables para cada tipo de 
niño.
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Bajo el título de “Sistemas de 
calefacción de época romana 
en la provincia de Albacete", la 
directora del Museo de la ciu
dad, Rubí Sanz, presidenta de 
la sección de Arqueología del 
LE.A., acaba de publicar un en
sayo en el boletín "Informa
ción ”, de Cultural Albacete.

Además de este ensayo, la 
publicación recoge sus habi
tuales secciones, con amplia in
formación acerca de los actos 
organizados por Cultural Alba
cete, programa de actividades 
culturcdes patrocinado por la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, la Diputación 
Provincial de Albacete, el 
Ayuntamiento de la capital y la 
Caja de Ahorros de Albacete.

Rubí Sanz comienza su ensa
yo con una referencia genérica 
a los elementos que configura

Ensayo de Rubí Sanz sobre los 
sistemas de calefacción romanos
ban las termas de la época romana 
y, especialmente, a aquéllos que 
hacían mantener las temperaturas 
deseadas en determinadas ha
bitaciones: "Con este fin, se 
diseñó un sistema de,calefac
ción, el "hypocaustum", cono
cido en el siglo I antes de Cristo 
y que poseyeron en sus man
siones ricos propietarios como 
Mecenas y Sergios Orata, a 
quien se atribuye su inven
ción".

El hipocausto sustituyó al in
cómodo sistema de los brase
ros y consistía en una cámara 
situada bajo el suelo de las ha
bitaciones que se querían ca

lentar; rodeada por sólidos mu
ros de piedra, en su interior se 
disponían apilamientos de la
drillos. El aire caliente que cir
culaba entre estas pilas propor
cionaba una temperatura uni
forme a la habitación que osci
laba en tomo a los 30 grados. 
"Para conseguir una mayor po
tencia calorífica, en algunas ca
sas se reahzaron conducciones 
laterales de água caliente, 
construyendo una doble pared 
de ladrillo que creaba estre
chas cámaras, de tal forma que 
el calor envolvía la casi totali
dad de la habitación, pudiendo 
alcanzar entonces los 60 gra

dos".
Uno de los elementos con 

que llegaron a construirse es
tas dobles paredes, según ex- 
pUca la autora del ensayo, fue
ron las "fijas", ejes de cerámica 
empotrados entre dos muros y 
que servían de apoyo a la inter
sección de cuatro ladrillos con 
las esquinas recortadas en 
cuartos círculo, que formaban 
las falsas paredes. En otras 
ocasiones (Albacete, Balazote), 
se emplearon “tubuli”, rectán
gulos de cerámica con los ex
tremos abiertos y orificios late
rales por los que circulaba el 
aire.

En la provincia de Albacete, 
como pone de manifiesto Rubí 
Sanz, se conocen pocas habita
ciones calefactadas o zonas 
termales, si bien algunas exca
vaciones han descubierto ele
mentos constructivos típicos 
de hipocaustos: Fijas halladas 
en el Molino de las Monjas (Al
mansa), en Zama (Hellín), en 
los Cabezos (Mahora), en el 
Pajar de los Zorros...

La autora dedica la segunda 
mitad de su estudio a los con
juntos arqueológicos mejor co
nocidos, que se encuentran en 
los términos de Balazote y 
Chinchilla, describiendo am- 
phamente las zonas calefacta
das tcinto del Pozo de la Peña 
(en donde la propia autora rea
lizó excavaciones en 1986) 
como de los Villares, asiento de 
una gran estación termal exca
vada por Samuel de los Santos.

Fin de curso 
en el colegio 
del Perpetuo 
Socorro
□ F. G. B.

En el colegio de Nuestra Se
ñora del Perpetuo Socorro y 
coincidente con su festividad 
patronal, se ha celebrado la 
clausura de curso con relevarí- 
tes actos.

El director del centro, Felipe 
Navarro Díaz, ofreció los resul
tados que podían apreciarse en 
parte a través de la exposición 
de trabajos, insistiendo en su 
intención de "haber sembrado 
semilla de la más selecta, espe
rando que con ayuda de la so
ciedad y el trabajo consigan es
tos alumnos obtener buen fru
to, una excelente reahzación en 
estos futuros hombres y muje
res que ahora lanzamos a la 
vida".

En representación de los 
alumnos del último curso de 
E.G.B., Lucía Quintanilla López 
pronunció un mensaje de des
pedida, recibiendo todos ellos 
alegorías-recuerdo.

Alumnos destacados

Asimismo, se impusieron 
bandas de premio a los alum
nos más destacados de los dife
rentes cursos y se informó de 
los trofeos y distinciones con
seguidos por este colegio en el 
transcurso de 1986-87, entre 
los que merece destacarse un 
telegrama de los Reyes de Es
paña agradeciendo la felicita
ción de un alumno en el XXV 
aniversario de su boda; un di
ploma de la Hermandad de Do
nantes de Sangre; un primer 
premio nacional a un alumno 
de 3“ de E.G.B.; varios premios 
en el concurso de pintura ,de la 
casa Ford; premio en el Cam
peonato Provincial de Campo a 
Través; primer premio en Tenis 
de Mesa; varios primeros pre- 
niios en el concurso de labores 
"Fabra y Coats", etc.

El director provincial de Edu
cación y Ciencia, José Antonio 
Almendros, pronunció una con
ferencia sobre el tema; “El nue
vo sistema educativo" y dirigió 
fiases de reconocimiento y feli
citación a profesores y alum
nos, procediéndose finalmente 
^.^? ^atiguración de la exposi
ción de trabajos con una varie- 
^^d y cahdad altamente esti- 
n^ables.

4.

ZAPATOS tafilete, forro de 
badana, piso de suela.

ZAPATOS de principales 
marcas. Varios modelos y colo- 
res.
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PANTALONES frescos en 
lana y poiiester, colores beige, 
verde, gris y marino.

§.sré 3.995.- 
PANTALONES ' verano, 
fantasía. Algodón y poiiester.

6,^í< 4.995.-
CORBATAS poiiester, di- CORBATAS de marcas, en
bujos fantasía

325.

CINTURONES vestir, 
en box. Colores negro y marrón. 
Todas las tallas.

CALCE 1 INES de hilo, arh 
plio surtido de colores.

CAMISAS ciudad lisas, en 
blanco, beige y azul. Todas las 
tallas.

2.^ 2.395.- 
CAMISAS ciudad, a rayas, 
varios dibujos. 

AMERICANAS verano. Di
bujos de cuadros en lino y algo
dón. Varios colores.

1^S7& 12.995.- 
AMERICANAS verano en 
algodón y poiiester. Variedad 
de diseños y colores.

2l£^ 15.995.-

2.995.-

’^Goleriasy 
V Preciados/

S

TRAJES frescos para vera- 
no, muy elegantes y cómodos. 
Varios diseños y colores.

25,.W 16.995-
TRAJES en alpaca, polies- 
ter, colores gris y azul maririo.

29.97é^ 19.995.-

M.C.D.2022
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El escritor pasó por Albacete

Antonio Menchaca y su libro 
“Las cenizas del esplendor”

ANTONIO MENCHACA

□ Tita MARTINEZ

Pasó por Albacete el escritor 
7\ntonio Menchaca Careaga, 
quien, no obstante la estrechez 
de margen disponible, se ha 
prestado gentilmente a hablar 
para LA TRIBUNA.

Antonio Menchaca que estu
vo en Albacete ha presentado 
esta primavera en Madrid su 
octavo libro que se agotó en los 
primeros quince días. Espasa 
Calpe, sobre la marcha, lanzó 
una segunda edición para al
canzar la Feria del Libro en El 
Retiro y prácticamente en esos 
días se vendió toda también.

"Las cenizas del 
esplendor"

Este es el título del libro que 
se subtitula' "Memorias de la 
marquesa de Avendaño" y en 
cuyo acto de presentación so- 
lenme —y a lo de solemne no le 
quito una letra— se dieron cita, 
como en un cartel de lujo tres 
primeros espadas de las letras 
españolas. Cosa que ocurre ra
ramente y digo raramente por 
no categorizar diciendo nunca. 
Fueron: Laín Entralgo, presi
dente de la Real Academia de 
la Lengua. José María de 7\reil: 
za que aquella tarde estrenaba 
su reciente sillón en la Acade
mia y Caro Baroja, académico

también. Añadir más sobre 
esto parece innecesario.

Esplendor y 
decadencia de 
la sociedad 
bilbaína

Pero a mí me urge decir la 
sencillez que impregna la per- 
sonahdad de Menchaca y el rá- 
malazo de timidez que a veces 
le aflora cuando se habla de él y 
generalmente si se habla de él 
—como ahora— es para hablar 
bien.

—^Agradezco enormemente 
que los tres académicos estu
vieran conmigo aquella tarde y 
agradezco a LA TRIBUNA este 
interés por mi persona.

—¿Qué son "Las cenizas del 
esplendor" y por qué ese títu
lo?

—Se llamó en el borrador 
" Los últimos banderizos ". Lue
go a la hora de la decisión final, 
le puse este título porque en el 
libro se refleja el proceso de es
plendor y decadencia de un 
sector de la sociedad bilbaína 
muy concreta: La gran burgue
sía industrial de finales del si
glo pasado y primera mitad de 
éste.

—¿Cómo está planteado el li
bro?

—Se trata de un monólogo, 
mejor dicho de un relato que 
hace una anciana dama de Bil

bao, la marquesa de Avendaño 
—Ana Eugenia— que en tono 
coloquial cuenta su vida.

E’ libro es ameno y sobre 
todo con raíz totalmente feme
nina en la que una anciana sim
patiquísima y experimentada 
nos cuenta su vida, que es la de 
ese Bilbao desaparecido yo me 
atrevería a decir más bien, evo
lucionado. Y ahí en esa raíz fe
menina es donde queremos ha
cer hincapié.

Travestismo literario

I

IL FORNO
Pizzería- 

Restaurante

C/ La Caba, 23 
ALBACETE

.“simplemente” 
para ayudar 

a los 
deficientes 
mentales?

ASPRONA
Albacete.—Mayor, 22

Pérez Pastor, 74 
Centros piloto en; Hellín, Almansa, 
Caudete, La Roda y Villarrobledo.

¿Cómo has conseguido que 
en tú bolígrafo de hombre ha
ble, verdaderamente, una mu
jer?

—En un juego, yo diría que 
de travestismo literario-inte- 
lectual momentáneo. Yo pre
tendía a toda costa que hablara 
una mujer. Me gusta que tu di
gas y que otros hayan dicho, 
que lo he conseguido.

Menchaga demuestra con es
tas memorias femeninas que a 
lo largo de su vida ha escucha
do a las mujeres cuando le han 
hablado, para su bien o para su 
mal—que eso aquí no cuenta— 
. Por eso ha podido escribir con 
palabras y desde la mentalidad 
de una mujer.

Y es que en casi todas partes, 
pero en España sobre todo, los 
hombres por lo general, nos 
aceptan o nos rechazan, nos 
aman o no y alguna vez nos

oyen, pero escuchamos, lo que 
se dice escuchamos, lo corrien
te es que nos escuchen poco.

Antonio Menchaca nació en 
Arenas de Bilbao en 1921, en el 
seno de una familia de El Seño- 
rio. Escritor vocacional, este es, 
repito, su octavo libro y en él 
con trama novelesca se cuenta 
la historia de los vascos en el úl
timo siglo.

La marquesa de 
Avendaño soy yo

—El libro, nos dice Mencha
ca, intenta, bueho intento yo al
canzar la dimensión universal 
de verdaderos seres humanos, 
no de personajes de ficción.

—¿Pero quién es la marque
sa de Avendaño. Es en realidad 
una antepasada tuya?

—No, la marquesa de Aven
daño soy yo. Ella habla a través 
de mí, porque yo rae transfor

mé en ella mientras escribía.

Finalista del Nadal

Otros libros de Menchaca t. 
son " Mar de Fondo ", con el que 
fue finalista del Premio Nadal, ^ 
"Bandera negra" un libio que! 
levantó ronchas y polémica, "El k 
camino de Roma"... etc. Tienes 
escritos y pubUcados muchísi- S 
mos cuentos y relatos cortos. ? 
Fundador de "Cuadernos para ^. 
el diálogo". Promotor y accio-p 
nista de “ElPaís", actualmente | 
es presidente de "El Sitio" laj^ 
sociedad cultural de más tra-1 
dición en Bilbao. Creo que | 
todo esto basta para autorizara | 
decir que nuestro huésped por L 
un día es un intelectual en el más | 
amplio sentido de la palabra. k

—¿Cuándo vas a venir a Al- F 
bacete con más calma? 1

—En cuanto me sea posible, p 
Lo prometo. f.

EMPRESA AUTOMOCION 
LIDER EN EL SECTOR

NECESITA OFICIALES 
l.^Y2."DE LA RAMA 

MECANICA Y PINTURA

Envíen Currículum Vitae al
Apartado 5071 
Reserva cplocados.

SI
J 

Í^

SALA DE DESPIECE 
FABRICA DE EMBUTIDOS

TENEMOS UN COMPROMISO 
CON LA CALIDAD

NUESTROS EMBUTIDOS AUNAN LA 
TRADICION CON LA TECNICA MAS DEPURADA

NUESTRAS ESPECIALIDADES
CHORIZO MANCHEGO 
SALCHICHA FRESCA 
CHOPPED PORK 
MORTADELA

JAMON YORK 
SOBRASADA 
BUTIFARRA 
CABEZA DE JABALI

EXIJALOS EN SU 
TIENDA HABITUAL

INSTITUTO 
POLITECNICO 

DE FORMACION 
PROFESIONAL

Paseo de la Cuba, 43 
ALBACETE 

Teléfono 21 54 05 
Queda abierto el plazo de matrícula 

para el Curso 1987-88, en las 
siguientes profesiones y 

especialidades
RAMAS METAL, ESPECIALIDADES, 1.‘ GRADO Técnico 

Auxiliar, Mecánica. 2.® GRADO Técnico Especialista, Máquinas 
Herramientas, Automatismos Neumáticos, Calderería en chapa 
yE.

RAMAS ELECTRICIDAD Y ELECTRONICA, ESPECIALI
DADES, 1.“ GRADO Técnico Auxiliar, Electricidad. 2.“ GRADO 
Técnico Especialista, Instalaciones y Líneas Eléctricas, Electró
nica Industrial, Mantenimiento Electromec.

RAMAS AUTOMOCION, ESPECIALIDADES, 1.= GRADO 
Técnico Auxiliar, Electricidad del Automóvil, Mecánica del Auto
móvil. 2.“ GRADO Técnico Especialista, Mecánica y Electrici
dad del Automóvil.

RAMAS PELUQUERIA Y ESTETICA, ESPECIALIDADES, 
1.“ GRADO Técnico Auxiliar, Peluquería. 2.® GRADO Técnico 
Especialista, Peluquería.

PLAZOS DE MATRICULA: bel 1 al15 de Julio, matrícula 
normal y obligatoria. Del 1 al 15 de Septiembre, para alumnos 
que por razones académicas no pudieron realizaría en Julio.

Las especialidades que te ofrecemos son la base de la 
industria de Albacete.

' TE INVITAMOS A VISITAR EL CENTRO
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Lista completa de los alcaldes de Albacete
MUNICIPIO ALCALDE ELECTO PARTIDO

ABENGIBRE JOSE CARRION PEREZ AP
ALATOZ FULGENCIO ROYO LOPEZ PSOE
ALBACETE JOSE JEREZ COLINO PSOE
ALBATANA MIGUEL PEREZ MARTINEZ PSOE
ALBOREA SERGIO CARRION GOMEZ PSOE
ALCADOZO JUAN MARTINEZ DIAZ PSOE
ALCALA DEL JUCAR SIRO TORRES GARCIA PSOE
ALCARAZ JUAN FRANCISCO FERNANDEZ JIMENEZ PSOE
ALBOANSA ANTONIO CALLADO GARCIA PSOE
ALPERA FEDERICO POZUELO RUMBO PSOE
AYNA ANGEL RODRIGUEZ GONZALEZ PSOE
BALAZOTE FRANCISCO BELMONTE ROMERO PSOE
BALSA DE VES PLACIDO GARCIA PIQUERAS AP
BALLESTERO (EL) TOMAS MORCILLO CUENCA PSOE
BARRAX DOMINGO CASTILLEJO RUEDA AP
BIENSERVIDA JUAN JOSE PRETEL CANO AP
BONETE BERNABE CEBRIAN NAVALON PSOE
BONILLO RAMON CALERO VILLONDO AP
CARCELEN JOSE MARIN PEREZ AP
CASAS IBAÑEZ PILAR NOHALES MARTINEZ PSOE
CASAS DE JUAN NUÑEZ ALONSO CUTANDA MORENO AP
CASAS DE LAZARO FRANCISCO GONZALEZ BARBA AP
CASAS DE VES HIGINIO PEÑALVER NAVARRO PSOE
CAUDETE VICENTE LILLO LOPEZ INDEPENDIENTE
CENIZATE EMILIO GOMEZ VILLENA PSOE
CORRAL RUBIO FRANCISCO ZORNOZA MORENO PSOE
COTILLAS MARLA CRUZ CASTILLO LOPEZ PSOE
CHINCHILLA DIONISIO GARCIA GABRIEL AP
ELCHE DE LA SIERRA DOMINGO DEL VAL PERDIGUERO PSOE
FEREZ ANTONIO LEZEGUI CLAVIJOS PSOE
FUENSANTA JOSE PEDRO NAVARRO FERNANDEZ PSOE
FUENTEALAMO ANTONIO SANCHEZ TARRAGA PSOE
FUENTEALBILLA ANTONIO ABIETAR CEBRIAN IND. FUENTEALBILLA
GINETA (LA) MARCIAL HIDALGO AMBRONA AP
GOLOSALVO ANTONIO OLIVER GARCIA AP
HELLIN ANTONIO PINA MARTINEZ PSOE
HERRERA (LA) FERNANDO GONZALEZ SANCHEZ PSOE
HIGUERUELA ■ MARTIN GONZALEZ MARTINEZ CDS
HOYA GONZALO PEDRO DAVIA FERNANDEZ PSOE
JORQUERA ANTONIO GARCIA GOMEZ AP
LETUR JESUS RABADAN CENCERRADO PSOE
LEZUZA PEDRO CARLOS GARCIA PSOE
LIETOR - ANTONIO DOCON NAVARRO CDS
MADRIGUERAS EMILIO GARCIA MORALES IU
MAHORA JUAN ANTONIO SIMARRO MORENO PSOE
MASEGOSO JOSE ANTONIO BELMONTE LOPEZ AP
MINAYA JUSTINIANO MUÑOZ SANCHEZ PSOE
MOLINICOS JOSE GARCIA RODRIGUEZ PSOE
MONTALVOS MIGUEL SAEZ CUESTA PSOE
MONTEALEGRE DEL CASTILLO SINFORIANO MONTES SANCHEZ AP
MOTILLEJA JUAN MIGUEL RODRIGUEZ CUESTA PSOE
MUNERA ALFONSO JATIVA MARTINEZ CDS
NA VAS DE JORQUERA NARCISO MURCIA CUENCA AP
NERPIO JOSE ANTONIO PEREZ NAVARRO PSOE
ONTUR JOAQUIN ORTI MARTINEZ PSOE
OSSA DE MONTIEL JUAN AGUILAR GOMEZ PSOE
PATERNA DEL MADERA GUILLERMO PINEDO RODRIGUEZ PSOE
PENAS DE SAN PEDRO JOSE BRAVO GONZALEZ PSOE
PEÑASCOSA JUAN MORENO MUÑOZ PSOE
PETROLA JOSE MOLINA MILLAN AP
POVEDILLA JUSTO LOSA SERRANO INDEPENDIENTE
POZOHONDO JULIO SANCHEZ CIFO PSOE
POZOLORENTE FERNANDO NICOLAS VILLENA AP
POZUELO OCTAVIANO MARTINEZ CORTES AP
RECUEJA (LA) LUCIO MONEDERO VALERO IU
RIOPAR LUIS MARTIRIAÑ GARCIA LAROSA PSOE
ROBLEDO DAVID CUERDA GARCIA PSOE
RODA (LA) SIXTO GONZALEZ GARCIA AP
SALOBRE NATALIO CABEZUELO MARTINEZ PSOE
SANPEDRO JOSE MOTE JANO MORENO AP
SOCOVOS JUAN FERNANDEZ GARCIA PSOE
TARAZONA DE LA MANCHA FRANCISCO PICAZO VILLENA IU
TOBARRA FRANCISCO PEÑA GOMEZ AP
VALDEGANGA ERNESTO LOPEZ NAVARRO PSOE
VIANOS MARLA AMAYA CADIZ SANCHEZ AP '
VILLA DE VES ANGEL GOMEZ VILLENA PSOE
VILLALGORDO DEL JUCAR JORGE LOPEZ JARABA IU
VILLAMALEA FEDERICO ZAFRA BARCELO AP
VILLAPALACIOS MANUEL MONTANO MORALES PSOE
VILLARROBLEDO BERNARDO CABAÑERO GONZALEZ AP
VILLATOYA CAMILO MARANCHON VALIENTE PSOE
VBLLAVALIENTE MATEO VALERO GARCIA AP
VILLAVERDE DE GUADALIMAR DOMINGO HERREROS GONZALEZ ; ^ PSOE
^nVEROS MANUEL CATALAN NAVARRO AP
tESTE ANDRES GARCIA MARTINEZ________ PSOE

Jerez, de Albacete.

Bernardo Cabañero, de 
Villarrobledo.

£

Antonio Pina, de Hellín.
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Proyección de un documental 
sobre Escrivá de Balaguer

Con el Auditorio Municipal 
repleto, se proyectó anteayer 
un documental sobre Mons. Es
crivá de Balaguer, fundador del 
Opus Dei, institución de la Igle
sia Católica fundada por éste 
en 1928 y erigida en Prelatura 
Personal por S.S. Juan Pablo 11. 
La presentación corrió a cargo 
del doctor Francisco Lara.

El documental producido por 
la Radio Televisión Italiana_ 
(RAI), y dirigida por el presti
gioso profesional Alberto Mi- 
chellini, refleja que la gente del 
Opus Dei son "cristianos co
rrientes que en nada se dife
rencian de los demás ciudada
nos y que se esfuerzan, en su 
vida diaria, por llegar a ser cada 
vez más fieles a la palabra de 
Jesucrito. Acuden al Opus Dei 
con el único deseo de recibir 
ima formación espiritual para 
convertir su trabajo y todos sus 
quehaceres en un encuentro 
con Dios y en una ocasión de 
apostolado”.

En el documental se interca
lan imágenes de encuentros 
que el fundador del Opus Dei 
tuvo en los últimos años de su 
vida con miles de personas en 
Europa y América. Comienza 
con unas escenas rodadas en 
Fihpinas, en la isla de Ilo-Ilo, 
“como manifestación de la 
gran extensión de la devoción 
privada al fundador del Opus 
Dei, al que muchos, en todo el 
mundo, llaman simplemente el, 
padre. Ese es precisamente el 

GOYA
SENSACIONAL ESTRENO

sentido que tiene el título del 
documental”.

El propio Michellini, desde la 
habitación de trabajo de Mons. 
Escrivá de Balaguer describe 
"de un modo somero la finali
dad exclusivamente espiritual 
de la obra (que jamás puede m- 
miscuirse en las cuestiones 
profesionales y opciones tem
porales de sus miembros), y el 
núcleo de su mensaje que le 
constituye en precursor del 
Conciho Vaticano II”.

Se suceden imágenes de al
gunas labores apostólicas re
partidas por el mundo: El Cen
tro Elis, en Roma, para jóvenes 
trabajadores de escasos recur
sos. La Escuela de Hostelería 
Sañ, para empleadas de hogar. 
En Ashiya (Japón), el Centro de 
Idiomas Seido. En Montefalco 
(México) un Centro de Forma
ción Agraria para campesinos. 
En Kenia, Strtmore College 
donde estudian chicos de di
versas razas, siendo éste el pri
mer caso de toda Africa en que 
se ha logrado una plena inte
gración racial.

El Tamezin Club, para chi
cas, promovido por padres de 
familia londinenses preocupa
dos por la formación de sus hi
jos; análogamente al modo 
como se formó en Albacete el 
Club Nerpio.

La Universidad de Navarra: 
Una iniciativa académica con 
indudable prestigio en todo el 
mundo; etc...

tI 1

Prisión de Albacete.
FOTO; LA TRIBUNA

La Junta cierra filas contra 
el SIDA en las cárceles

La comisión regional de se
guimiento del SIDA mantuvo 
ayer una reunión a las 11 ho
ras en Toledo, con represen
tantes de sanitarios de los 9 
centros penitenciarios de 
Castilla-La Mancha.

Dicha comisión ha tenido 
como principal conclusión la 
creación de una comisión pa
ritaria entre la Consejería de 
Sanidad, Bienestar Social y 
Trabajo de la Junta de Comu
nidades y la Dirección Gene
ral de Instituciones Peniten
ciarias que elaborará un pro
grama educativo de lucha 
contra el SIDA aplicable en 

todos los centros penitencia
rios de la región centrado en 
la prevención entre los reclu
sos. Dicho grupo de trabajo 
comenzará a funcionar el pró
ximo martes, día 7, y estarán 
3 representantes por cada 
una de las instituciones.

El tema más abordado den
tro de la reunión mantenida 
ayer por sanitarios de los 
centros penitenciarios y la 
comisión regional han sido 
las carencias de material hi
giénico en las prisiones y las 
posibles soluciones median
te la distribución entre los re

clusos de equipamiento pre
ventivo.

Esta reunión se enmarca 
dentro de los contactos que 
está llevando a cabo la comi
sión regional de seguimiento 
de lucha contra el SIDA con 
distintos colectivos de traba
jadores de prisiones para 
prevenir y cuidar todos los 
aspectos higiénicos. La pasa
da semana ya tuvo lugar un 
encuentro con directores de 
prisiones y próximamente se 
celebrará otra con funciona
rios con el mismo objetivo 
que la celebrada ayer.

Becas de FEDA para los que quieran 
seguir cursos de Formadores

La Confederación Provincial 
de Empresarios de Albacete 
(FEDA),- concede cuatro becas 
para post-graduados que de
seen hacer el curso de forma
ción de Formadores organiza
dos por la CEOE.

Dicho curso se desarrollará 
en Madrid del 6 del corriente 
mes de julio al 20 del próximo 

mes de octubre, dedicando el 
mes de agosto a vacaciones.

Las especialidades que se 
van a impartir son: Relaciones 
Laborales, Informática, Comer
cio Exterior y Mercado Común.

De la preparación de estos 
cuadros se van a nutrir las dife
rentes actividades formativas a

desempeñar por las respecti- ^' 
vas organizaciones empresa- ^" 
riales, que en el caso concreto L 
de FEDA se centran en su Aula |: 
de Formación, que durante el 
pasado curso albergó a más de 
2.500 alumnos y explicó el me-. 
dio centenar de materias afines 
al desenvolvimiento y la prácti- 
ca empresarial. ^-mi CERVANTES

SENSACIONAL ESTRENO

1 §}

PASES: 5.30-7.15-9-10.45 
NO RECOMENDADA MENORES 13 AÑOS

SUBVENCIONADA POR EL 
MINISTERIO DE CULTURA

PASES: 5-6.55-8.50-10.45 
NO RECOMENDADA MENORES DE 18 AÑOS

LA PELICULA DE MAS ACCION DEL AÑO

MICHAEL 
DUDIKOFF
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El alcalde depositando su voto en la urna.
FOTO . FELIX

Juan F. Fernández pagará su “deuda”

“Debo a Alcaraz los ocho años 
de presidente de la Diputación”

Alfonso Játiva Martínez 
reelegido por tercera vez 
para la alcaldía
□ Félix MORENO

La toma de posesión del al
calde Alfonso Játiva Martínez, 
reelegido por tercera vez, re
sultó un acto brillante, al que 
asistió numeroso público.

Alfonso Játiva, del CDS, va a 
regir este Ayuntamiento, 
acompañado de los represen
tantes de AP y del PSOE.

El acto comenzó con la entre
ga de credenciales a los conce
jales electos, quienes, a conti
nuación, hicieron la promesa o 
el juramento, procediéndose 
seguidamente a la votación 
que designó como alcalde a 
Alfonso Játiva, que fue acogido 
con grandes aplausos.

Seguidamente la nueva Cor
poración e invitados se trasla
daron al grupo escolar “Cer
vantes", donde se sirvió una 
merienda, en el transcurso de 
la cual el alcalde pronunció un 
breve discurso para señalar su 
empeño de seguir luchando por 
el problema del paro y de las 

aguas, así como para conseguir 
cuantas mejoras demanda el 
pueblo para el mayor bienestar 
de sus vecinos.

Visita del 
obispo

El obispo de la Diócesis, mon
señor Oliver Domingo, visitó 
Munera, el pasado lunes, para 
oficiar una misa de confirma
ción a 45 chicos y chicas de esta 
parroquia.

El prelado, que concelebró la 
misa con los párrocos de Mune
ra y El Bonillo, pronunció una 
bella homilía en la que resaltó 
el emotivo acto de la confirma
ción de los chicos, para los que 
tuvo frases de aliento para 
mantener la integridad de su 
formación cristiana.

Al final del acto, el obispo y 
los sacerdotes de Munera y El 
Bonillo visitaron la ermita don
de se venera la patrona de la lo
calidad, Nuestra Señora de la 
Fuente.

□ Ramón DE LLANOS

El pasado martes tuvo lu
gar en Alcaraz la toma de po
sesión de la nueva Corpora
ción Municipal y dentro de 
e^te acto el recién nombra
do alcalde de la ciudad, Juan 
Francisco Fernández, explicó 
a los más de cien alcarace- 
ños, alcaldes y diputados que 
llenaban el nuevo salón de 
actos, algunos aspectos que 
determinarían el futuro en el 
Ayuntamiento de Alcaraz. 
Lucha contra el paro, bienes
tar social, y todo ello a través 
de la cultura serán las bases 
para lograr el relanzamiento 
económico de la ciudad. Des
tacó la ñgura del anterior al'>. 
calde, Juan Castro, y mani
festó su deseo de que el futu
ro de Alcaraz fuera obra de 
todos.

Ayer Juan Francisco Fer
nández nos concedió una en
trevista en la que desde su 
nuevo despacho intentaba 
reflejar la imagen de la ciu
dad que quería dirigir.

Lucha contra 
el paro

El objetivo fundamental de 
esta nueva Corporación “es 
la lucha contra el paro”, esta 
lucha se va a desarrollar de 
varias formas> bien a través 
de acciones coyunturales, 
obras que se van a realizar 
por ejecución directa y cuya 
filosofía es "que los trabaja
dores reciban el dinero de la 
sociedad y ese salario se de
vuelva a la sociedad”; bien a 
través de las cooperativas y 
la formación profesional de 
los trabajadores.

Asimismo nos manifestaba 
que otro de los objetivos fu- 
damentales es el proyecto de 
bienestar social y cuyos pun
tos principales serán la inte
gración de la mujer en tareas 
políticas, la potenciación de 
la juventud en el patrimonio 
de la ciudad y la atención a la 

tercera edad. La atención a 
los mayores a través de los 
planes asistenciales y la inte
gración de colectivos serán 
aspectos importantes del 
Ayuntamiento de la ciudad.

“Todo esto habrá que for
jarlo a través de la cultura" 
en este sentido y como ya lo 
hizo en su toma de posesión 
manifestaba la importancia 
de la cultura para el futuro de 
la ciudad. Cultura que empe
zará desde la participación 
escolar; en su intención está 
impulsar los consejos escola
res y a las asociaciones de pa
dres de alumnos. Uno de los 
proyectos de la nueva Corpo
ración será la utüización del 
nuevo instituto y de la resi
dencia de estudiantes como 
centros de investigación, 
aprovechándose del grandio
so patrimonio histérico-artís
tico que Alcaraz posee.

Respecto al deporte nos 
manifestaba que no sólo es
tará orientado a la juventud y 
de cara al espectáculo. Las 
obras públicas a realizar du
rante los próximos cuatro 
años serán entre otras la ur
banización de los terrenos 
que se encuentran entre el 
paseo de San Francisco y la 
carretera de Riópar, otros ac
cesos a la ciudad y la termi
nación de la infraestructura 
de las pedanías así como la 
ere acción de una red de cen
tros sociales en las aldeas, 
aprovechando las viejas es
cuelas hoy casi abandona
das. Una vez que todo esto 
haya sido resuelto, según el 
alcalde se contará con una in- 
fraestruetma necesaria para 
potenciar el turismo en esta 
ciudad. El alcalde nos mani
festaba que es necesaria la 
ampliación de la residencia 
de estudiantes, ya que el pró
ximo curso se prevén más 
de doscientas matrículas.

La Universidad Popular es 
otro de los temas importan

tes de cara a la nueva Corpo
ración Municipal. Nos mani
festó su idea de regularizaría 
definitivamente, consolidaría 
y estructuraría desde las ac
tividades de verano a un pro
grama adaptado a las nécesi- 
dades de los ciudadanos.

La policía municipal será 
un instrumento de informa
ción y ayuda a los ciudada
nos. “Es necesario contar con 
su opinión e intentar que 
haya una mayor presencia de 
sus miembros en las peda
nías". Ante nosotros el alcal
de dio las órdenes oportunas 
a fin de que se les dotara un 
local, teléfono y medios de lo
comoción, ya que durante 
esta entrevista Juan Francis
co Fernández recibió a varios 
concejales pedáneos y habló 
con personal del Ayunta
miento.

La “deuda” 
del presidente

A preguntas de cómo va a 
compaginar el Ayuntamiento 
y la Diputación manifestó 
que la ley prevé que im alcal
de pueda ser presidente de la 
Diputación asimismo, nos 
dijo que el Ayuntamiento de 
Alcaraz cuenta con un buen 
equipo de gobierno. Además 
“yo le debo los ocho años de 
presidente al municipio de 
Alcaraz, me gusta viajar y me 
siento comprometido con mi 
pueblo, no hará dejación al 
ejercicio de alcalde”. Otros 
temas tratados fueron el pro
blema de la falta de agua, el 
cual se debe a la muchas fu
gas que se están descubrien
do en la red. Además nos ma
nifestó que de cara al próxi
mo año Alcaraz contará con 
vma piscina por lo que habrá 
que incrementar el caudal. 
Respecto a la oposición nos 
declaró que debe desarrollar 
su papel consecuentemente 
con sus programas “los ciu
dadanos decidieron y gober
naremos desde esa respon
sabilidad”.
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Constituidas la comisión de Sentimiento en la comarca por la 
gobierno y las concejalías muerte de la hermana del párroco
□ ALCOCEL

Una vez que la nueva Corpo
ración tomó posesión en Al
mansa. por la tarde se reuma el 
grupo mayoritario, el grupo so
cialista, bajo la presidencia del 
alcalde Antonio Callado, para 
proceder a la adjudicación de 
las diferentes concejalías; Sil
vio Amedo se encargará de la 
concejalía de Personal; Juan 
Milla, de Urbanismo y Medio 
Ambiente, José Tomás, de Trá
fico, Ordenación Vial y Protec
ción Civil; María del Carmen 
Mejías, de Cultura y Juventud; 
Pedro Rodríguez, en Participa

ción Ciudadana, Fiestas y Ser
vicios Sociales; Gabriel Nava
rro, Deportes; Miguel Alcocel, 
Montes y Servicios; Juan Cor
tes, Sanidad y Consumo; José 
Cuenca, Economía, Hacienda y 
Patrimonio y Rubén Hernán
dez, Matadero.

Tras este reparto sólo queda 
pendiente la adjudicación de la 
concejaha de Educación.

A la vez que las concejalías, 
quedó formada la comisión de 
gobierno que está compuesta 
por el propio alcalde Antonio 
Callado, Juan Milla, Pedro Ro
dríguez, José Cuenca, Miguel 
Alcocel y Juan Cortés.

□ J. B. LINARES

Ha causado gran sentimien
to el fallecimiento de Quintina 
González López, de 60 años, 
hermana del párroco Miguel 
que lleva en la dirección de esta 
parroquia, desde hace más de 
treinta años.

Quintina falleció después de 
una penosa enfermedad reci
biendo los auxilios espirituales, 
dando ejemplo de gran resig
nación, yendo a morir a Balazo
te su pueblo natal por deseo ex
preso.

Desde el domicilio, el féretro 

fue conducido a hombros hasta 
la iglesia parroquial, donde se 
ofició la santa misa, concele
brada, por varios sacerdotes y 
como oficiante principal D. Mi
guel, hermano de la fallecida, 
que en palabras emocionadas y 
de pena, dio las gracias a tantí
simos fieles llegados de Villa
palacios y Bienservida.

Al finalizar el funeral, desde 
la parroquia, el ataúd, con los 
restos fue llevado a hombros 
por gentes de Villapalacios, 
hasta el cementerio, cosa nada 
habitual —por hacerse el reco
rrido en un coche fúnebre— y 

que los villapalacenses quisie
ron de esta forma manifestar su 
sentimiento como despedida, 
rezándose el responso y reci
biendo sepultura en el panteón 
familiar.

Con tan penoso motivo, se 
desplazaron cerca de trescien
tas personas de esta villa a Ba
lazote, para dar sepultura a 
esta mujer que le adornaban 
virtudes del trabajo constante 
y callado en medio de una gran 
sencillez.

A su anciano padre Pedro 
González Martínez, hermanos, 
sobrinos y demás familiares, 
nuestro más sentido pésame.
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FOTOS: ROSELLLos concejales electos de AP y su alcaJde Sixto González a la derecha. Amparo Roldán del CDS que presidió la mesa y Vicente Aro
ca de AP.
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□ CEBRIAN

Bajo una enorme expecta
ción y a la expectativa de lo que 
pudiera ocurrir en la sala de 
plenos del Ayuntamiento, aba
rrotada de público, que tam
bién llenaba los pasillos y esca
leras, se celebró en la tarde no
che del martes la ceremonia de 
investidura del nuevo alcalde y 

,los ediles que componen la Cor
poración municipal elegida el 
pasado 10 de junio.

El secretario del Ayunta- 
rrriento, Juan López Aguilera, 
inició la sesión para explicar las 
normas por las cuales había 
que regirse según la Ley gene
ral electoral, formándose a con
tinuación la mesa que preside 
el concejal electo de más edad. 
Amparo Roldán, candidata nú
mero uno del CDS, actuando 
como secretario de la misma el 
concejal más joven Vicente 
Aroca, número siete en la lista 
de AP.

Después el secretario pre
gunta si el juramento o prome
sa se hará por grupos o indivi
dualmente expresando los 
componentes de la mesa su de
seo de que sea uno a uno y es la 
presidencia quien los va nom
brando.

Los miembros del grupo so
cialista prometen su cargo y los 
candidatos de AP y CDS los ju
ran.

Por el PSOE son Abelardo 
Mora López, Jesús Charco, 
Luis Aguado, María del Pilar 
Collado, José Antonio Escriba
no, Angel Martínez, Eloy Ortiz, 
y José Moya; por Alianza Popu
lar, Sixto González, Emiliano 
Rubio, Florentino Castillo, Juan 
Cabañero, Angel Blázquez, 
José Ruiz y Vicente Aroca. Y 
por el CDS, Amparo Roldán y 
Gabriel Alarcón.

A continuación el secretario 
lee el procedimiento a seguir 
para la elección del alcalde. An
tes de iniciarse la votación el 
portavoz del grupo socialista 
Abelardo Mora advierte que 
solamente existen las papele
tas con los nombres de los tres 
cabezas de lista y por tanto fal
tan otras en blanco. Tal y como 
está legislado, teniéndose que .» 
suspender la votación por unos 
minutos hasta que llegan las ci
tadas papeletas blancas. Una 
vez subsanado este pequeño 
error los concejales van intro
duciendo en la urna el sobre co
rrespondiente. Una vez termi
nada la votación la presidenta

Los socialistas criticaron al CDS

Ambiente de gran expectación 
en el acto de investidura
va leyendo los nombres hacien
do el recuento final que da el si
guiente resultado: Sixto Gon
zález, nueve votos, siete de su 
grupo y dos del CDS. Abelardo 
Mora, ocho votos, todos los de 
su grupo.

Intervención de 
Abelardo Mora

Una vez ocupada la mesa por 
el nuevo alcalde, éste pregunta 
al portavoz socialista si quiere 
intervenir, contestando afirma
tivamente siempre que lo ha
gan después los demás. Mora 
empezó diciendo que iba a dar 
un avance de la actuación que 
piensan tener como oposición, 
pero en primer lugar quería 
agradecer su colaboración a to
dos los funcionarios así como a 
los siete compañeros que había 
tenido durante estos últimos 
cuatro años de mandato algu
nos sentados junto a él y otros 
entre el público. También dijo 
tener algo de tristeza y nostal
gia por no haber conseguido 
nuevamente la alcaldía, ya que 
se presentó pensando en la 
reelección.

Continúa Abelardo diciendo 
que no tiene más remedio que 
comentar el resultado que se 
había producido e hizo referen
cia al Telediario emitido unos 
momentos antes por TVE don
de pudo contemplar en el mapa 
político del país en conjunto y 
se ve claramente cómo han sido 
elegidas las listas más votadas 
allí donde no existe mayoría y 
el resultado de La Roda, tenía 
que hacemos reflexionar al ha
berse joto esa tónica generali
zada dél CDS, partido al que se
guidamente dedica una dura 
crítica, diciendo entre otras co
sas que su postura no es justifi
cable, ya que el PSOE ha obte
nido el mayor número de votos 
y de concejales, por lo que lo 
mejor hubiera sido la absten
ción, ya que después siempre 
se pueden utihzar los mecanis
mos legales como es la moción 
de censura aunque más tarde 
reconoció que él mismo había 
conseguido la alcaldía en la an
terior legislatura gracias al 
voto comunista, pero que no lo 

cree aplicable en esta ocasión, 
porque dice "los comunistas 
son afines al PSOE y el CDS no 
es un partido de derechas, ni 
puede serio" según ha procla
mado su líder Adolfo Suárez del 
cual se confiesa admirador, sin 
embargo prosigue, en La Roda 
el CDS avanza hacia la derecha. 
Abelardo demostró en general 
mucha rabia hacia el CDS al no 
haberle votado, calificando por 
otra parte a Alianza Popular de 
grupo minoritario en el Gobier
no..

Ya volviendo al principio, el 
portavoz socialista dijo que 
prometía una colaboración fir
me e intentarían desde la opo
sición desarrollar su propio pro
grama, al mismo tiempo ejerce
rían un permanente control de 
las acciones del Gobierno mu
nicipal.
Incidente

A la terminación de su alocu
ción, que duró unos veinte mi
nutos, aproximadamente, el 
doble que los restantes intervi
nientes y cuando iba a dar co
mienzo el tumo de Amparo Rol
dán portavoz del CDS, uno de 
los asistentes desde el pasillo 
comenzó a gritar para que le 
dejaran hablar pero la Policía le 
convenció de que no era posi
ble en esta ocasión, marchán
dose fuera.

Amparo, que dijo no querer 
entrar en polémica, sí contestó 
en cambio a las acusaciones 
hechas por el portavoz socialis
ta diciendo que el CDS es un 
partido equidistante, tanto de 
la derecha como de la izquierda 
y que el voto había sido de in
vestidura y no en blanco. Tam
bién afirmó que por supuesto el 
CDS dará cuenta a sus electo
res de todas las acciones y deci
siones que se tomen, como has
ta ahora se ha venido haciendo 
con los militantes por parte del 
comité local. "Hemos ejercido 
un derecho democrático refle
jado en la Ley Orgánica”, dijo 
refirióndose al voto emitido, 
justificando su inclinación al 
haber observado durante la le
gislatura anterior que en este

Ayuntamiento se ha goberna
do en muchas ocasiones por 
decreto, rayando incluso en al
gunas en la ilegalidad. Por eso 
el CDS se fija ahora en Alianza 
Popular y pone el interés en la 
juventud de sus miembros, 
aunque por su puesto se va a 
controlar al alcalde.

"Nosotros —dijo— también 
tenemos un programa y procu
raremos que se cumpla y ojalá 
sea lo que no se cumpla las pa
labras de Mora", aunque esta
ba segura que el portavoz so
cialista haría una buena oposi
ción. Terminó con palabras de 
aliento diciendo "lo que hace 
falta es trabajo y dedicacióri por 
el pueblo”.

Palabras del 
portavoz de AP

Emiliano Rubio, como porta
voz de Alianza Popular, confe
só en principio el respeto que le 
imponía aquel lugar para des
pués en un tono más distendi
do, quizás con el fin de romper 
la pequeña tensión anterior 
asegurar que están en disposi
ción de trabajar y abiertos a las 
exigencias y sugerencias de los 
demás pero advirtiendo que la 
mayoría habían dado este pri
mer paso, pero que esperan ad
quirir pronto el rodaje necesa
rio para llevar a cabo los pro
yectos que tendrán que desa
rrollar durante los próximos 
cuatro años, partiendo de la 
base cual es en principio la si
tuación económica que todos 
conocen, lo que no permite co
locar al pueblo en organizacio
nes faraónicas. Más adelan
te adelante agradeció al CDS la 
confianza prestada aseguran
do que no quedará defraudado 
y que por supuesto todos esta
rían en cualquier momento a su 
disposición. Al PSOE, al que 
dijo profesaba un gran respeto, 
le pidió que no convirtiera los 
plenos en batallas campales, 
aunque estaba seguro que ha
rían una oposición seria y res
ponsable.

Por último agradeció al pue
blo la calurosa acogida y dijo.

"pese a quien pese estamos en 
el Gobierno”.

El recientemente elegido al
calde Sixto González reconoció 
con humildad que no es hom
bre de palabras, aunque des
pués y a lo largo de su interven
ción demostrara todo lo contra
rio, al estar muy seguro y conci
so en decir que le gustaría lo 
juzgasen más bien por sus he
chos. Indicó que las líneas de 
actuación en el futuro estarán' 
presididas por la brevedad en i 
las palabras, con el fin de no? 
convertir los plenos municipa-1 
les en foro parlamentario, ase- ,^ 
gurando además que no será' 
un alcalde personalista en el ? 
cual se concentren todos los' 
poderes y decisiones, haciendo i 
un reparto real de competen- • 
cias y responsabilidades entre 
los distintos concejales. "Ha- , 
brá que conseguir —dijo— que ? 
el pueblo hable cada vez más ji 
de su Ayuntamiento y menos * 
del alcalde, para ello los prota-1 
gonistas de la gestión adminis- r 
trativa deben ser los funciona- b 
rios”. Dijo también estar abier- k 
to y a disposición de todas las 
personas y grupos estén o no f" 
representados incluyendo 
aquellos que no les habían jv 
dado el voto o que no habían 
podido votar. También Sixto 
quiere que el pueblo compren- ^^ 
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vada, y su vida profesional —es 
profesor de EGB y director del 
Colegio José Antonio— y su de
dicación al municipio, por lo 
que sólo atenderá, y a su debi
do momento en el lugar ade
cuando los distintos temas que 
vayan surgiendo. Se mostró ilu

f 
S 
C 

y 
C 
C 
C

F 
F 
c: 
C 
C 
d 
h 
n 
S 
F 
S 
Ú 
a 
r

d 
q 
S< 
ki 
qi 
d

P' 
C< 
ti

L 
S 
U

sionado por el interés y expec- 5- 
tación despertados en La Roda i. 
asegurando que haría todo lo ‘^- 
posible por encauzaría debida-1 
mente para conseguir que los 
rodenses seamos cada día más 
participativos y colaboradores j 
en las actividades municipales, ^. 
para ello se dará absoluta trans- 
patencia en todo tipo de gestio-1 ' 
’^®®*

Por último agradeció tam- g 
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Alianza Popular y en su perso- K 
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mismo a todas aquellas perso- fe 
ñas que le han votado compro- ■ 
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tunidad de rectificar la próxima fe 
vez. ®

le 
Pi 
pi 
ti 
gi

S< 
n 
ti 
ai 
e] 
d 
ai 
ci

d 
h( 
se 
di 
j^J 
vi

9



Egisaffie w ©C Cftsaél®
Rebajadas las 
penas a los 
cinco guardias 
civiles 
procesados

en

SAN SEBASTIAN. (Efe).—El 
Ministerio Fiscal rebajó ayer 22 

? meses y cinco días de arresto la 
pena solicitada para los cinco 
guardias civiles juzgados en la 
Audiencia Provincial de San Se
bastián por un presunto delito 

' de torturas, para los que había 
pedido 22 años y tres meses de 
prisión.

En las conclusiones finales 
expuestas en el juicio, que se 
preveía quedara visto para 
sentencia ayer, el fiscal consi
deró el delito como de “tortura 
y mal trato" y mantuvo la peti
ción de seis años de inhabilita
ción pa^a cada uno de los cin
co procesados.
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Para los dos mandos de la 
Guardia Civil juzgados por este 
presunto delito, denunciado 
por Juana Goikoetxea en rela
ción a la detención de que fue 
objeto en enero de 1982, el fis
cal solicita cinco meses y un día 
de arresto, mientras que para 
los tres números pide cuatro 
meses y un día de anesto. La acu
sación particular mantiene su 
petición inicial de una pena de 
seis años de prisión y diez de 
inhabilitación para cada uno, 
además de otras sanciones me
nores, por considerartes auto
res de sendos delitos de tortu
ras físicas, torturas e inasisten
cia de letrado a la detenida.

En esta cuarta sesión del jui
cio, que se prevé concluya de 
madrugada, se presentó ade
más la prueba pericial médica 
de la defensa, en la que el psi
quiatra Amalio Sánchez expre
só su opinión de que Juana Goi
koetxea sufre una neurosis, 
que definió como “anomalías 
del modo de ser psíquico " moti
vadas, a su juicio, “por predis
posición constitucional y por 
conflictos desarrollados duran
te la infancia”.

La neurosis puede 
ser agravada con 
una detención

Consideró, a preguntas del 
letrado que ejerce la acusación 
particular, que esta neurosis 
puede ser agravada por una de
tención y más si ésta se prolon
ga durante varios días.

Á S ó

Se negó, sin embargo, a valo
rar si este agravamiento puede 
sobrevenir también por la co
misión de malos tratos, aimque 
tuvo que responder, y lo hizo 
sfinnativamente, al no aceptar 
61 tribunal la protesta formula
da por el abogado defensor 
ante la pregunta de la acusa
ción.

La lectura de una prueba do- 
omental dio paso, a últimas 
horas de la tarde, a la pre
sentación de los informes de to- 
^^®.^^® P^os personadas en el 
inicio, que quedará entonces 
visto para sentencia.

Las reflexiones del ministro en el Congreso levantan rumores

González afirma que no admitirá que se 
especule con la dimisión de Barrionuevo

LUXEMBURGO. (Efe).—El presidente del Gobier
no, Felipe González, afirmó ayer en Luxemburgo que 
no admitirá especulaciones sobre cambios en la carte
ra de Interior, aunque comprende el “cansancio” del 
titular de la misma, José Barrionuevo. Tampoco el Mi-

nisterio del Interior hace comentarios sobre los rumo
res de dimisión de su titular, surgidos como interpreta
ción de las “reflexiones" que José Barrionuevo hizo en 
el Congreso el pasado lunes, dijo el portavoz de su de
partamento.

Barríonuevo ha insistido en 
sus comparecencias en el 
Congreso durante el pasado 
mes de mayo en que su "vani
dad política está colmada" 
con la cartera de Interior y ha 
reiterado su comparación en
tre dimisión en tiempos difíci
les y deserción.

Aunque fuentes próximas 
al ministro admiten, desde 
hace tiempo, que Barrionue
vo está "cansado y deseando 
irse de un Ministerio tan 
difícil”, sus colaboradores 
aseguran que “en cualquier 
caso, la crisis nunca será pro
vocada desde este Ministerio 
y menos con una dimisión en 
bloque".

Estas fuentes confirmaron 
que el pasado día 24 de junio 
las autoridades de Interior no 
asistieron a la recepción ofre
cida por el Rey con motivo de 
su onomástica y estuvieran 
reunidas, “pero para abordar 
la situación de la lucha contra 
ETA en Cataluña”.

“De esa sensación de desá
nimo que apuntan algunos 
medios no se capta nada en el 
departamento, sino todo lo 
contrarío. Aquí no se baja la 
guardia nunca”, aseguraron 
miembros del equipo dirigen
te del Ministerio.

Los rumores sobre la dimi
sión del ministro se agudiza
ron a últimas horas del pasa
do limes, cuando Barrionuevo 
concluyó su comparecencia 
en la Comisión de Justicia e 
Interior del Congreso con la 
lectura de unas “reflexiones 
en tomo a la lucha contra el 
terrorismo”.

En rueda de prensa cele
brada durante su visita a Lu
xemburgo, González afirmó 
que el objetivo fundamental 
del Gobierno “debe ser la 
erradicación del terrorismo y 
el mejor método para ello no 
es la especulación sobre la 
cartera que se ocupa de este 
tema".

Felipe González subrayó

Los partidos coinciden en la necesidad de acuerdos
MADRID. (Efe).—El PSOE, el 

CDS y el PCE coincidieron en 
que la gestión de la mayoría de 
los ayuntar^ientos se tendrá 
que realizar mediante acuer
dos entre los distintos grupos 
políticos.

Enrique Múgica, secretario 
de política institucional del 
PSOE, y Juan Francisco Plá, 
responsable de política muriici- 
pal del PCE, aseguraron a Efe 
que tras la elección de alcaldes 
en la mayor parte de las gran
des ciudades españolas que no 
cuentan con la mayoría absolu- 

que comprendería una even
tual dimisión de Barrionuevo 
y dijo que " Cómo no lo voy a 
comprender; un ministro del 
Interior en España, que lleva 
cinco años ejerciendo ese du
rísimo trabajo, tiene muchas 
razones para sentirse cansa
do", agregó.

El jefe del Ejecutivo advir
tió "seríamente" que no con
sidera conveniente especular 
sobre esta materia "en un 
momento importante de la 
confrontación en la lucha por 
la erradicación del terrorismo.

“Por ello —agregó— no voy 
a entrar dentro de esas espe
culaciones. Es importante 
mantener en estos momentos 
la atención en la lucha por la 
erradicación de una plaga 
como la del terrorismo".

La anterior comparecencia 
del ministro, el 26 de mayo, 
tuvo también un cierto am
biente de despedida, aunque 
en esa ocasión la referencia 
directa del ministro fue . . que 
era su última intervención 
para informar semestralmente 
de la aplicación de la ley anti
terrorista.

Barrionuevo dijo, entonces, 
que “en no más de un mes" el 
Consejo de Ministros aborda
ría la derogación de algunos 
aspectos de la ley, entre ellos 
los necesarios para conse
guir, entre otras cosas, que 
los jueces “naturales" insti
tuyeran inicialmente las cau
sas del terrorismo. El plazo se 
ha cumplido, pero oficialmen
te no consta que se haya tra
tado ya este asunto.

Sobre esto no parece, sin 
embargo, que haya discre
pancias importantes entre los 
departamentos de Interior y 
Justicia, según fuentes de 
ambos Ministerios.

Las “reflexiones" del mi
nistro, en las que defendió a 
las Fuerzas de Seguridad del 
Estado, elogió a Pujol por su 
actitud inequívoca contra el 
terrorismo, comparó a ETA 

ta, éstos deberán recurrir a 
nuevos métodos y buscar el 
apoyo de otras fuerzas políti
cas.

El diputado del CDS León 
Buil dijo “la vida municipal es
pañola se ha democratizado 
notablemente” y destacó la ne
cesidad de que en los ayunta
mientos “exista una ampha 
participación de todas las fuer
zas políticas.”.

Alianza Popular, que reunió 
ayer a su Junta Directiva para 
analizar la constitución de los 
ayuntamientos, resaltó que el

TOTO: EFE

Barrionuevo por ahora sigue siendo ministro.

con los nazis, defendió las 
vías de reinserción y quiso 
despertar del letargo a parte 
de la sociedad por no compro
meterse contra el crimen te
rrorista, finalizaron con una lla
mada a los partidos políticos y 
a su propio grupo parlamen
tario. -

A las “oposiciones” Barrio
nuevo les anunció que "sere
mos consecuentes” ya que 
“una toma de postura clara
mente mayoritaria en la opo
sición, reprobatoria o de cen
sura sobre la globaüdad de la 
forma en que se lleva la lucha, 
tiene que tener consecuen
cias".

A su propio grupo le dijo 
que el apoyo como acto obli

electorado marcó en los comi
cios del 10 de junio "otras di
rectrices " que las que ha segui
do el CDS al respetar el princi
pio de que gobierne la lista más 
votada.

El centrista León Buil resaltó, 
en este sentido, que “existe un 
sentimiento muy general en la 
cumbre del partido de que no 
hay que ir al poder si éste se 
consigue a través de pactos. El 
pactar supone conceder o tran
sigir".

El socialista Enrique Múgica 

gado de consecuencia políti
ca no basta y que es necesaria 
una reflexión sobre la tarea y 
la forma en que la desempe
ñan desde Interior.

“Y tras esa reflexión—aña
dió— debe haber un pronun
ciamiento expreso, no condi
cionado por el principio de la 
disciplina del partido".

Barrionuevo, “un hombre 
de bien" según sus más pró
ximos colaboradores, “hace 
tiempo que sabe encajar las 
críticas y la insensibilidad ha
cia su tarea, pero evidente
mente le duelen esas conduc
tas y, además, arropa siempre 
a su gente", dijo personal 
cualificado del Ministerio. 

dijo que la constitución de los 
nuevos ayuntamientos “va a 
favorecer la gobernabilidad 
municipal suscitando acuerdos 
y actitudes de trabajo en co- 
miín, lo que consolidará la au
tonomía local".

Para el PSOE, la jomada de 
constitución de los ayunta
mientos "ha sido favorable” 
porque "sigue siendo la fuerza 
de mayor implantación munici
pal a gran distancia del resto de 
las opciones a pesar del retro
ceso sufrido”, dijo Múgica.
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La reindustrialización de 
Astano exigida por Redondo

Aplazado el juicio contra el presunto etarra

Pistas sobre los comandos de
MADRID (Efe).—El secreta

rio general de UGT, Nicolás Re
dondo, exigió ayer en una reu
nión con la sección sindical de 
Astano y con el secretario ge
neral de UGT-Galicia, Suso 
Mosquera, que se cumplan los 
planes de reindustrialización 
de la zona del Ferrol.

Estos compromisos, señaló 
Redondo, "al margen del pro
ceso de concertación actual, 
que por otro lado puede esti
mular el cumplimiento de los 
compromisos mencionados".

Redondo tras afirmar que la 
primera fase de la política in
dustrial pactada en relación 
con la reconversión se ña cum
plido, agregó que el sector pú
blico ha demostrado poca ini
ciativa estratégica por lo que a 
reindustrialización se refiere.

“ Sus actuaciones —^agregó— 
han sido mínimas de cara a aco
meter actividades de futuro".

Hizo hincapié en que "lo que 
de ninguna manera puede re
petirse es la adopción de medi
das unilaterales, como lo fue la 
prórroga de los fondos de pro
moción de empleo, ni la inhibi
ción de la empresa pública en la 
fase reindustrializadora actual, 
el acento ha de ponerse no en 
cómo mantener a lós trabajado
res en el desempleo, sino en su 
recolocación".

Los dirigentes ugetistas 
acordaron solicitar una reunión 
con el ministro de Industria y 
Energía, Luis Carlos Croissier, 
en la que esté presente la sec
ción sindical de UGT-Astano, la 
Unión de Gahcia, la Federación

FOTO: LA TRIBUNA

Nicolás Redondo asistió a una 
reunión de Astano.

del Metal y la Comisión Ejecuti
va Confederal de UGT".

La representación ugetista 
exigirá del ministro el cumpli
miento del compromiso reín- 
dustrializador y repasar el grado 
de aplicación de los diversos 
proyectos industriales aproba
dos en su día.

En este sentido propondrán 
su sustitución por otros proyec
tos más realistas cuando se 
considere inviable la realiza
ción prevista inicialmente.

En consonancia con el prota
gonismo que la empresa públi
ca ha de jugar en el proceso 
reindustriahzador se ha acor
dado también solicitar una reu
nión con el presidente del INI.

ETA en Madrid y Barcelona
MADRID (Agencias).— La Policía 

española y la francesa tienen ya pistas 
sobre algunos de los miembros de los 
comandos de ETA que están actuando 
en Madrid y en Barcelona, según publi
ca la revista "Tiempo".

Por otra parte el juicio que debía cele

brarse la mañana de ayer en la Audien
cia Nacional contra el presunto etana 
Juan Ramón Rtiiz de Gauna, expulsado 
de Francia el 30 de julio del pasado año, 
ha sido suspendido por inasistencia del 
abogado defensor Alvaro Reizabal.

- Según, señala la revista se 
ha identificado a un miembro 
del comando responsable del 
atentado a Hipercor y a tres 
integrantes del que colocó 
las últimas bombas en Ma
drid. La Policía, continúa 
"Tiempo", se ha negado a 
dar los nombres de estos eta
rras, pero se ha sabido que el 
del comando de Barcelona 
fue identificado por una en
fermedad que padece.

"Tiempo" asegura que, se
gún fuentes policiales, el co
mando de Barcelona no 
abandonó la ciudad después 
del atentado, sino que per
maneció en algunos pisos 
francos de la Ciudad Condal 
durante tres o cuatro días. La 
Policía sospecha que estos 
pisos francos se hallan en la 
zona del ensanche y en el ba
rrio de Gracia, áreas que po
drían ser "peinadas" en bre
ve.

Por su parte, la Policía fran
cesa tiene vigiladas 40 casas, 
cercanas a la frontera, en las 
que, sospecha, se pueden en
contrar escondidos algunos 

miembros de ETA.
Por otra parte Juan Ramón 

Ruiz de Gauna, de 32 años, 
presunto etarra expulsado 
de Francia fue acusado por el 
fiscal de los delitos de asesi
nato y atentado, por los que 
pide un total de 80 años de 
prisión.

Ruiz de Gauna, implicado 
en el hallazgo de un arsenal 
de armas en 1985 en la locah- 
dad de Anglet, donde se en
contraba el dirigente etarra 
"Txikierdi", fue detenido por 
los policías franceses en la 1o- 
cahdad vasco-francesa de 
Hendaya el 30 de julio de 
1986 y entregado de inme
diato a la policía española.

Ruiz de Gauna había sido 
detenido en España en 1977 
como presunto integrante 
del comando "Andoain" de 
ETA, grupo al que se le ocu
paron tres pistolas "Fire- 
bird”, una metralleta "Stein" 
y 400 cartuchos, según la re
ferencia poücial que se dio a 
conocer.

El presunto etarra fue juz
gado y condenado, ingresó 
en el penal de Soria, allí per

maneció cerca de dos años y 
medio, hasta el 26 de mayo ! 
de 1980.

Un año después huyó a 
Francia donde residió hasta 
que las autoridades france
sas le detuvieron y expulsa
ron por el procedimiento de 
urgencia.

Por último y con relación al 
último atentado de ETA ocu
rrido en Barcelona, empresarios 
catalanes, a través del Fomento, 
del Trabajo Nacional, publicaron, 
ayer en todos los periódicos 
de Barcelona un manifiesto 
contra el terrorismo de una 
página completa en el que se 
pide "una lucha real, efectiva 
y sin cuartel contra el terro
rismo".

El documento, que empie
za diciendo que ya es la de los 
hechos y no de las palabras, 
afirma que "veinte años de 
experiencia inmediata de
muestran que, con democra
cia o sin ella, no se ha erradi
cado el problema ni se ha 
creado una conciencia social 
clara en orden al fenómeno 
terrorista".

Los siguientes, son los treinta y nueve valores que concentran la mayor cuota de negocia
ción en la Bolsa de Madrid, de renta variable.

Sociedad cotizada en la Bolsa
Cotización

Nominal Ayer Anterior Diferencia

l.-Cia Española de Petróleos (CEPSA) ........... ............ .......500 pts. 2.710 2.715 - 5
2.-Petróleos del Mediterráneo (PETROMED) .............. ......1.000 pts. 10.600 10.700 -100
3.-Empresa Nacional de Electricidad...... .................... .......500 pts. 715 — —
4.-Fuerzas Eléctricas de Cataluña (FECSA) ................ ......1.000 pts. — — —
5.-Hidroeléctrica Española (HIDROLA) ...................... .......500 pts. 390 — —
6.—Hidro Ibérica (IBERDUERO) .................................... .......500 pts. 600 630 - 30
7.-Cia SEVILLANA de Electricidad .............................. .......500 pts. 530 535 - 5
8.-Unión Eléctrica-Fenosa............................................ .......500 pts. 390 410 - 20
9.-Altos Hornos Vizcaya .............................................. .......500 pts. — 290 —

lO.-Asland....................................................................... .......500 pts. 4.425 4.570 -145
11 .-Cementos Alba......................................................... ......1.000 pts. — — ------
12.-Uralita ....................................................................... .......500 pts. 2.970 3J)70 -100
13.-Valenciana Cementos.............................................. .......500 pts. 5.900 5.800 + 100
14.-Cros........................................................................... .......500 pts. 1.680 1.605 + 75
15.-Explosivos Río Tinto ................................................ .......500 pts. 2.575 2.555 + 20
16.—Perfumería Gal ......................................................... .......500 pts. — — —
17.—El Aguila (Cervezas) ................................................ .......500 pts. — 2.050 —
18.-General Azucarera................................................... .......500 pts. 3.700 3.831 -131
19.-Ebro, Cía azúcares y alcoholes................................. .......500 pts. 14.250 — —
2O.-Tabacalera................................................................ .......500 pts. 8.825 — —
21.-Unión Industrial Agro-gemadera (UNIASA) ............ .......50Ó pts. 4.325 4.349 - 24
2.2.-Cubiertas MZOV ...................................................... ......1.000 pts. 9.500 9.580 - 80
23.-Dragados y Construcciones .................................... ....... 500 pts. 4.300 4.350 - 50
24.-Fomento de Obras y Construcciones (FOCSA) ....... .......500 pts. 4.950 — —
25.—Telefónica ................................................................. .......500 pts. 965 975 - 10
26.-Banco de Bilbao........................................................ .......500 pts. 6.725 6.790 - 65
27.-Banco Central.................................................... ...... .......500 pts. 5.165 5.165 —
28.-Banco Español de Crédito ....................................... .......250 pts. 1.875 1.960 - 85
29.—Banco Exterior...................................... ................ . .......500 pts. 2.100 2.125 - 25
30.-Banco Hispano-Americémo....................................... .......500 pts. 2.495 2.495 —
31.-Bancó Popular Español............................................ .......500 pts. 7.950 — —
32.-Banco de Santander................................................. .......500 pts. 5.735 5.685 + 50
33.-Banco de Vizcaya ..................................................... .......500 pts. 9.250 9.250 —
34.-Banco Zaragozano.................................................... .......500 pts. 3.625 3.675 - 50
3 5.-Corporación MAPFRE.............................................. .......500 pts. — 8.600 —
36.-Unión y Fénix Español.............................................. .......500 pts. 8.500 — —
37.-E1 Encinar de los Reyes............................................. .......500 pts. 3.140 3.150 - 10
3 8.-Inmobiliaria Urbis..................................... •............... .......500 pts. 2.800 2.798 + 2
39.-Vallehermoso ........................................................... .......500 pts. 2.960 3.075 -115

Indice bursátil: 246'24 (-1'34) Tendencia: Baja

Información facilitada por BREMOND, AGUILAR & FERNANDEZ FLORES, Agentes de 
Cambio y Bolsa Asociados, Madrid.

Dos artefactos explosionaron 
ayer en la variante de Riaño

PEDROSA DEL REY (León), 
(Efe).—Dos artefactos explo
sionaron ayer por la mañana en 
una pilastra de uno de los 
puentes de la recientemente 
construida variante de Riaño, 
que desvía el tráfico de la na
cional 621 (León-Santander) en 
las proximidades de la locali
dad leonesa de Pedrosa del 
Rey.

Las cargas explosivas, que 
estallaron sobre las nueve y 
media de la mañana, produje
ron, a una altura de tres metros 
de la pilastra, varios boquetes 
de cerca de unos 80 centíme
tros de diámetro.

La explosión, cuyos daños 
aún no han sido evaluados, pro
vocó la interrupción de los tra

bajos en las obras que se reali
zan en dicho tramo de cañete- 
ra, entre las localidades de Ria
ño y Boca de Huérgano.

Según fuentes de la Guardia 
Civil, que afirmaron que este: 
acto no había sido reivindicado,! 
los artefactos fueron coloca
dos, presumiblemente, duran
te la pasada madrugada.

Dos actos de similares carac
terísticas se produjeron el año 
pasado en la zona. En uno de 
ellos se incendiaron las naves 
donde se guarda la maquinaria 
que se utiliza en las obras y en 
el otro se ocasionaron daños en 
una oficina de la empresa cons
tructora y en una casa prefabri
cada del Nuevo Riaño.

Mercado de divisas
Moneda ---- J____ Comprador Venador

1 ecu........................................ 143'368 143'727’
1 dólar estadounidense ....... 125'993 126'309
1 dólar canadiense ................ 94'771 95’008
1 dólar australiano ................ 90'904 91’132
1 franco francés ..................... 20'720 20’772
1 libra esterlina ..................... 204'462 204’974
1 libra irlandesa..................... 185'336 185’800
1 franco suizo ......................... °3’301 83'510

100 francos belgas .................... 333'404 334'238
1 marco alemán ..................... 69'136 69’309

100 liras italianas ...................... 9'542 9’566
1 florín holandés.................... 61'403 61'557
1 corona sueca....................... 19'779 19'829
1 corona danesa .................... 18'225 18'301
1 cqrona noruega .................. 18'851 18'899

. 1 marco finlandés.................. 28'380 28'451
100 chelines austríacos ........... 983'785 986'247
100 escudos portugueses........ 87’923 • 88'143
100 yens japoneses ................... 85'908 86'123
100 dracmas griegos................. 92'201 92’432
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Y los dos en 3 y 5 puertas.
Elevalunas eléctricos, cerraduras centralizadas y si quieres, hasta 
con aire acondicionado. Ven a conocer la Serie Especial PEUGEOT 
205 OPEN. Está esperándote y abierta a todo.

Desde 1.231.800 ptas. (l.VA. y transporte incluidos.)
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Triunfos de Albacete en baloncesto, 
ciclismo y lanzamiento de peso

□ GUADALAJARA
Efe

Los quintos Juegos de Cas
tilla-La Mancha, que se inicia
ron con una demostración de 
atletismo, han seguido con 
puntualidad y numeroso pú
blico. Los más de 1.500 parti
cipantes alegran y dan un aire 
turístico a la capital alcarreña 
que ha demostrado hasta el 
momento una buena organi
zación. Las diferentes selec
ciones provinciales han sido 
alojadas en cinco centros hos
teleros de la capital cercanos 
a los recintos deportivos. Asi
mismo, estos V Juegos son 
seguidos por más de 60 perio
distas de los distintos medios 
nacionales y regionales. Las 
pruebas de mayor aceptación 
han sido los encuentros de 
fútbol, baloncesto y balonma
no, seguidos por el voleibol y 
pelota. Según informaron a 
Efe fuentes de los organiza
dores, dichos encuentros fue
ron seguidos por cerca de mil 
personas.

En función de los resulta
dos obtenidos ayer, la selec
ción conquense de pelota se 
confirmó como una de las me
jores de la región, aunque se 
espera que la de Guadalajara, 
donde existe una gran tradi
ción en este juego, le ponga 
difícil el triimfo final a Cuen
ca, que ayer en el encuentro 
de pelota a mano por parejas 
se impuso por 22-18 a Toledo 
mientras que en pelota con 
paleta, volvió a confirmar su 
superioridad sobre los toleda
nos al vencer 35-34.

En baloncesto, se celebra
ron dos encuentros, el mascu
lino Albacete-Cuenca que 
arrojó un resultado de 76-71 a 
favor de los primeros y en fe
menino, entre Toledo y Cuen
ca, terminó con el marcador 
favorable a los conquenses 
por 60-42.

Derrota en balonmano

En balonmano, donde juga
ron las dos selecciones de To
ledo, masculina y femenina, 
contra el femenino de Ciudad 
Real y masculino de Albacete, 
resultaron ganadores los 
equipos capitalinos con los si
guientes marcadores; Mas
culino, 16-11 y en femenino, 
11-10.

El encuentro de fútbol se

Casi 27 millones, presupuesto del Almansa
□ Raúl ABELLAN

Hoy jueves el Almansa va a 
celebrar junta general de so
cios, para dar a conocer a los 
mismos los poryectos exis
tentes de cara a la próxima 
temporada, el cambio de grupo 
en la Tercera División, los fi
chajes realizados hasta el mo- 

1 mentó y el presupuesto eco
nómico.

Ni que decir tiene que la jun

U 
W 
ó

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, inauguró los Juegos que se celebran en 
Guadalajara.

i

decidió por penaltys entre los 
conjuntos de Cuenca y Tole
do, tras llegar al final de los 
noventa minutos con empate 
a tres goles. Los conquenses 
lograron la victoria por 5-3 so- ¡ 
bre Toledo.

Por su parte el equipo alba
ceteño de ciclismo, consiguió 
el triunfo en la contra-reloj 
por equipos, con un tiempo de 
una hora, treinta minutos, 
once segundos y sesenta y 
dos décimas. En segundo lu
gar, la selección alcarreña a 
33 segundos, mientras que le 
siguió Toledo, Ciudad Real y 
Cuenca.

La selección albaceteña ga
nadora ayer está integrada 
por los siguientes corredores: 
Rogelio Rodenas Tolosa, de 
Casas Ibáñez; Justo Elías Ol
meda Rubio, de Villamalea; 
Isaac Palacios Capdevilla, de 
Ossa de Montiel; Valeriano 
Hoyos Vizcaíno, Isauro Victo
rero Gómez, José Luis Mem
brilla García, Casimiro Cuti
llas Quintanilla, Antonio 
Mondéjar Delicado y José Mo
ral Sánchez, de Albacete.

La única final de atletismo 
disputada ayer fue el lanza
miento de peso en categoría 
femenina, en la que quedó 
vencedora la albaceteña Car
men González, con una marca 
de nueve metros y treinta y 
ocho centímetros, mientras 
que el segundo puesto fue

ta directiva que preside Joa
quín Ruano nada ha dicho en 
relación a fichajes relacionados 
con determinados puestos, ni 
tampoco del presupuesto para 
la próxima campaña; sin em
bargo podemos anticipar que a 
lo largo de la historia futbolísti
ca de la ciudad, jamás se ha te
nido un presupuesto tan alto, 
ya que se asegura que va a su
perar los 27 millones de pese
tas. Por otro lado y a falta de la 
confirmación oficial de algunos 

para Silvia del Olmo de Gua
dalajara, con nueve metros, 
seis centímetros y tercera la 
conquense Belén Lanchas, 
con ocho metros y sesenta y 
ocho centímetros.

En la semifinal de cien me
tros femeninos de atletismo, 
se clasificaron para la prueba 
final la toledana Alicia Valen
tín, la ciudadrealeña Mila
gros Cortés y la conquense 
María Isabel Rodríguez. En la 
segunda serie, quedaron 
también clasificadas la alba
ceteña Concepción Lanchas, 
que registró el mejor tiempo 
absoluto con 12 minutos y 9 
segundos, seguida de la tole
dana Mónica Sánchez y la ciu
dadrealeña, María Luis Sanz.

José Bono inauguró 
los Juegos

El presidente del Gobierno 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono, inauguró los V Juegos 
Deportivos Castellano-Man
chegos, que por espacio de 
cinco días tendrán como sede 
la ciudad de Guadalajara.

José Bono, acompañado del 
consejero de Cultura, José 
María Barreda. De los gober
nadores civiles de la región. 
Del alcalde de Guadalajara, 
Javier de Irízar. Así como de 
otros altos cargos de la Admi
nistración autonómica y de la 

jugadores, que ya firmaron el 
contrato, pero que no se ha 
querido que transcendiera, po
demos adelantar que la planti
lla del Almansa estará com
puesta así: Pavón, Buitrago, 
Navalón, Gil, José Luis, Milán, 
Diego, Merlo, Mariano, Ramón, 
Agraz, Carrasco, Soto, Ginés y 
Pedrito. Puede existir algún 
error, pero este será muy pe
queño. Esta plantilla quedará 
completa con la incorporación 
de un portero, un defensa la

capital donde se celebra la 
quinta edición de los Juegos 
Deportivos Castellano-Man
chegos, presidió desde la trí- 
bmia del estadio municipal 
"Fuente de la Niña” el acto 
inaugural de este aconteci
miento deportivo;

El presidente Bono intervi
no brevemente para declarar 
inaugurados los V Juegos, 
destacando en sus palabras 
la transcendencia de éstos 
que consiguen reunir a un im
portante número de deportis
tas de lugares diferentes, a 
quienes con hechos como el 
que ocurría —añadió— se 
pretendía rendir un homenaje 
al deporte y a los ciudadanos 
que intervienen en estas 
competiciones. El presidente 
felicitó a todos los participan
tes, con especial atención a la 
representación de minusváli
dos que este año toman parte 
en los Juegos Deportivos, de 
quienes señaló que son au
ténticos triunfadores por su 
esfuerzo y entrega.

El acto comenzó con un 
desfile de las provincias cas
tellano-manchegas que parti
cipan en la quinta edición de 
los Juegos, al que continuó el 
tradicional rito de la llegada 
de la antorcha olímpica y, 
posteriormente, tuvieron lu
gar una serie de pruebas de 
atletismo. 

teral y un delantero centro, si 
bien se está pendiente del ex
rayista Pariente.

En cuanto al ambiente en la 
ciudad, este está subiendo mu
chos enteros y ya se habla de la 
necesidad de alcanzar el ascen
so de categoría, o al menos lu
char durante toda la campaña 
en los primeros lugares, y des
de luego la intención de los diri
gentes es estar arriba de la ta
bla desde el inicio de la compe
tición.

Ayer dio i 
comienzo el 1 
programa | 
deportivo de 
verano-87

998 personas entre niños y 
adultos iniciaron ayer los cursi
llos de natación comprendidos 
dentro del programa de vera
no-87 planificado por el Institu
to Municipal de Deportes.

Por lo que respecta a los cur
sos deportivos, 200 niños, de 
seis a catorce años, están 
apuntados durante esta prime
ra quincena de julio que se im
parten a través de dos horas 
diarias, una de sicomotrícidad 
para los más pequeños, e ini
ciación al baloncesto y balon
mano y otra de natación.

La escuela de verano, con 97 
personas, tiene cuatro horas 
que se reparten entre una y 
media en el pabellón practican
do con manualidades, baño, 
pintura, etc, una de deporte y 
otra de natación. En los cursos 
de Tenis, la novedad de este 
verano, de carácter mensual, 
tiene a 56 personas con hora
rios que van desde las ocho y 
media de la mañana, hasta las 
nueve de la noche, especial
mente en los cursillos de nata
ción.

De cara a la feria deportiva de 
septiembre, la concejaUa de de
portes está manteniendo diver
sos contactos para organizar el 
cuadrangular de baloncesto' 
que será nuevamente el plato 
fuerte. Hay posibilidades de 
que venga un equipo america
no como el Larios y otro yugos
lavo mientras que uno de los fi
jos es el CABA con el que la 
concejalía de deportes quiere 
dar protagonismo, establecien
do un partido entre dos equi
pos punteros de la Primera Di
visión española como pudiera 
ser At. de Madrid y Tecnisán de 
Alicante.

Hay otros asuntos de interés 
como es la inminente firma por 
parte del Consejo Superior de 
Deportes para el circuito de ve
locidad que antes debe pasar 
por el pleno municipal. Ahora, 
tras haber perdido la mayoría 
absoluta el Partido Socialista, 
el proyecto del circuito deberá 
contar con el respaldo de algún 
grupo más. No parece previsi
ble que los distintos partidos 
que han entrado ahora en la es
cena política municipal puedan 
frenar lo que es uno de los pro
yectos más importantes de los 
últimos años y puede servir 
para dar una dimensión mucho 
más importante a la ciudad, 
salvando ya el mero marco de
portivo.

En cuanto a la idea de remo
delar el pabellón polideportivo 
del parque, el Ayuntamiento 
está estudiando la posibilidad 
de ampliar la grada, así como 
de dotar a la pista de material 
adecuado. Estas obras debe
rían de empezar en agosto y de 
momento no hay confirmación 
de que se emprendan, aunque 
sí parece más probable que se 
pueda cambiar el suelo del pa
bellón, algo de lo que se han ve
nido quejando constantemente 
los hombres del CABA.
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Nijam venció en la etapa prólogo. En la imagen subido en el pódium junto a Hinault.
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Indurain, octavo, mejor español

El holandés NIjam, primer 
jersey amarillo del Tour

BERLIN OCCIDENTAL. 
(Alemania Federal). (Efe).— 
JeUe Nijdam, corredor holan
dés del equipo Superconfex, 
ha conseguido el primer jer
sey amarillo de líder de la 74 
edición del Tour de Francia al 
vencer en el prólogo disputa
do ayer sobre un circuito ur
bano de Berlín Occidental de 
6’100 kilómetros de recorrido 
en los que invirtió 7:06, a una 
media de 51’452 Km/h.

El corredor holandés ha de
mostrado que los suyos son 
los prólogos, porque en sus 
dos años como profesional ha 
conseguido la victoria, por
que en sus dos años como 

-- profesional ha conseguido la 
victoria en este tipo de prue
bas en ocho ocasiones, la de 
ayer la más importante de su 
carrera como él mismo indi
có.

La actuación de los corre
dores españoles, con la ex
cepción de Blanco Villar, un 
hombre que entraba en los 
pronósticos de los favoritos 
antes de la salida, ha.sido 
buena. Blanco Villar tomó la 
salida aquejado de fuertes 
dolores estomacales y no 
pudo rendir en ningún mo
mento en plenitud de faculta- 

' des.
El que no falló fue Miguel 

Indurain a pesar de las fuer
tes ráfagas de viento y los 
problemas con la rueda lenti
cular de su máquina, ha con
seguido el octavo mejor tiem
po a diez segundos del ven
cedor.

Gorospe, especialista en 
esta clase de pruebas aun- 
Que en distancias más largas,

FOTOS; EFEPedro Delgado, por delante de Kelly y Fignon.

1

mantuvo durante todo el re
corrido un pedaleo regular, 
sin acelerones, ya que el 
viento soplaba con fuerza 
cuando tomó la salida y al fi
nal fue decimoquinto.

La nota más agradable de 
los 30 representantes espa
ñoles la ha dado el segoviano 
Pedro Delgado. Sin emplear
se a fondo, la lucha contra las 
manecillas del reloj no es lo 
suyo, con un pedaleo reposa
do y jugando continuamente 
con el cambio ya que no es un 
corredor de fuerza —empleo 
durante todo el trayecto un 
desarrollo 14, 13 y 12—, tan 
sólo perdió 19 segundos, 
pero lo mejor de todo es que 
superó a hombres como Kelly 
y Fignon, sus grandes riva

les.
Un prólogo donde se han 

producido sorpresas y donde 
uña vez más y van... Todos 
los corredores exhibieron sus 
mejores galas, con bicicletas 
aerodinámicas de ruedas len
ticulares, manillar cuernos 
de vacas y cascos de guerre
ros especiales, para cumplir 
el primer trámite de este 
Tour de Francia.

Esta parafernalia sólo sir
vió pcira elegir al primer por
tavoz del jersey amarillo de lí
der al cual aspiran solamente 
un grupo de elegidos de los 
cuales tan sólo Roche consi
guió meterse entre los cinco 
primeros a siete segundos 
del vencedor.

Clasificación del prólogo y general

h).
1. Nijdam (HOL), 7 m. 06.803 (51.452 km/

2. Piasecki (POL), a 3 sgds.
3. Roche (IRL), a 7 sgds.
4. Bontempi (ITA), a 7 sgds.
5. Jurco (CHE), a 8 sgds.
6. Thurau (RFA), a 8 sgds.
7. Bernard (FRA), a 9 sgds.
8. Indurain (ESP), a 10 sgds.
9- Mane (FRA), a 10 sgds.

10. Lang (POL), a 11 sgds.

11. Stevenhaagen (HOL), a 11 sgds.
12. Maechler (SUI), a 13 sgds.
13. Duclos-Lasalle (FRA), a 13 sgds.
14. Breukink (HOL), a 14 sgds.
15. J. Gorospe (ESP), a 15 sgds.
16. Berard (FRA), a 16 sgds.
17. Colotti (FRA), a 16 sgds.
18. Wojtinek (FRA), a 16 sgds.
19. Ruiz Cabestany (ESP), a 16 sgds.
20. Bauer (CAN), a 16 sgds.

Tenis de Mesa: Seguros 
Fiatc y J. Solís, en los 
campeonatos de España

Partió hacia Badalona la ex
pedición albaceteña que tomará 
parte en los 24 Campeonatos 
de España de categorías Infan
til y Juvenil.

Los equipos representantes 
de Albacete serán Seguros 
Fiatc que competirán en las ca
tegorías infantil y juvenil mascu
lino y C.P. José Solís en fémi
nas.

Estos equipos cuentan con 
los siguientes componentes.

Equipo infantil masculino: 
‘José Luis Martínez Delgado y 
Antonio Parra Belmonte.

Equipo infantil femenino; 
María Teresa Martínez Vallejo; 
María Esperanza Auñón Herre
ros ; Eva María Sánchez Castillo 
y Lourdes Montealegre Balles
teros.

Equipo juvenil masculino: 
Juan Enrique Sánchez Morata
lla y Benilde Gómez Sarriá.

Las máximas esperanzas se 
centran en el equipo infantil 
masculino y más concretamen
te en su integrante José Luis 
Martínez,^jugador preseleccio
nado por el seleccionador na
cional Stipeck dentro de los pla
nes olímpicos Barcelona-92.

También es de destacar que 
va a ser la primera vez que 
nuestra provincia está repre
sentada en la competición fe
menina. Aunque no se espera 
una muy brillante participación 
por ser su primer Campeonato 
nacional y acusar la lógica falta 
de experiencia, aunque este 
mismo ya logró ser campeón de 
los Juegos Escolares de Casti
lla-La Mancha.

Estos 24 Campeonatos de 
España están comprendidos 
dentro de las siguientes fe
chas : Del 1 al 5 de julio en la ca
tegoría infantil y del 5 al 12 de 
julio en la categoría juvenil.

Estos Campeonatos de Espa
ña constan de las siguientes 
competiciones: Por equipos; 
individual; dobles y dobles

mixtos.
Fuera ya del ámbito deporti

vo propiamente dicho, el cam
peonato juvenil contará con 
una representación arbitral 
pues el Colegio de Arbitros Na
cional ha designado al colegia
do de Primer Nivel José Núñez 
Piqueras del Colegio Provincial 
de Arbitros de nuestra capital.

1.200 jugadores 
nacionales

Un total de 1.200 jugadores 
nacionales pertenecientes a 
128 clubes, se han dado cita en 
Badalona para disputar los 
XXXIV Campeonatos de Espa
ña Juveniles e Infantiles, a ce
lebrarse del 1 al 11 de julio.

Dos pabellones catalanes al
bergarán a jóvenes figuras in
ternacionales como: Erauskin, 
Mondéjar, Zulaika, Puig, Cano, 
Barco, Muriel, Felizón, Quinta- 
no y García, así como a las fémi
nas M.® Carmen González, Glo
ria Panadero, Natalia Llimá, 
Gloria Barranco, Dolores Cone
sa, Patricia Sánchez y Gloria 
Gauchía.

Los campeonatos abrieron el 
fuego con la celebración de en
cuentros por equipos el día 1 a 
las 9.30 de la mañana, conti
nuando con las modalidades de 
individuales, dobles y mixtos 
en categoría infantil.

Los juveniles iniciarán su sin
gladura nacional el día 5 de ju
lio, disputando las pruebas an
tes citadas.

La sana rivahdad entre equi
pos y jugadores internaciona
les marcarán un alto nivel de 
juego que servirá como base a 
los seleccionados para dos pró
ximas y fuertes competiciones 
internacionales: Los XXXIX 
Juegos de la FISEC, en Viena; y 
los XXX Campeonatos de Euro
pa juveniles, en Atenas, previs
tos para mediados del mes de 
julio.

Diez nuevos entrenadores 
de fútbol sala salidos 
del curso provincial

Una vez finalizado el 1® Curso 
de Entrenadores de fútbol sala 
primer nivel, la Escuela Pron- 
vincial de Entrenadores dio a 
conocer los alumnos han con
seguido el título.

León Morata Zamora, Martín 
Monteagudo, Joaquín Ortiz 
Heras, José Luis Sánchez Ra
mos, Jesús Angel Orea Sán
chez, Agustín Fraile San Mar
tín, Antonio Alcañiz Palencia, 
Andrés Gómez Rodríguez, 
Juan Avendaño Molina y Fran
cisco González Castillejos.

El curso ha sido impartido 
por los siguientes profesores:

Director del curso y asignatu
ra de Técnica, Federico Liante

Sánchez; asignatura de Tácti
ca, Aarón del Campo Navarro; 
asignattna de Metodología, 
Santiago González de la Cruz; 
asignatura de Reglas de Juego, 
Domingo Cuartero López; asig
natura de Medicina, Piedad Ló
pez Pons; asignatura de Psico- 
Pedagogía, Mariano Naharro 
Jiménez; asignatura de Educa
ción Física, Pascual Serrano 
Martínez.

Asimismo, se comumca que 
los alumnos pendientes de al
guna asignatura podrán exami
narse en el mes de septiembre. 
El próximo mes de octubre dará 
comienzo el 2® Curso de Entre
nadores del primer nivel.

... '^simplemente’' 
para ayudar a los 

deficientes mentales? 

ASPRONA »bta<»~Miya.!i
Pérez Pisw. 74

Centros püoto en."He«in, Aimansa. 
Caudete. La Roda y Villarrobledo
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El contencioso 
entre el Betis 
y Gordillo, 
visto para 
sentencia

SEVILLA. (Efe).—El jugador 
del Real Madrid Rafael Gordillo 
se mostró entristecido por el 
contencioso que mantiene con 
su antiguo club, el Real Betis.

Gordillo, que mantiene el 
contencioso con el club verdi
blanco desde hace varios me
ses, reclama del Real Betis Ba
lompié el quince por ciento de 
los 168 millones que el Real Ma
drid pagó por su traspaso.

El madridista, minutos des
pués de celebrarse la vista oral 
de la demanda, afirmó, acom
pañado de su abogado, Ricardo 
Llorente, que estaba entristeci
do por haberse dado cuenta de 
que el presidente verdiblanco 
Gerardo Martínez Retamero 
fue quien le echó del Betis.

Gordillo aseguró que los be- 
neñcios de su traspaso al Real 
Madrid “no han recaído en el 
Betis y sí en Retamero y en los 
dos avalistas que lo acompaña
ron en la operación".

El jugador blanco dijo, asi
mismo, que no se quedó en el 
Real Betis porque no lo quisie
ron los dirigentes, ya que él 
puso unas condiciones óptimas 
para su permanencia en el 
equipo.

Ricardo Llorente declaré que 
“el porcentaje de los 168 millo
nes de pesetas ha de ser paga
do por el Betis a Rafael Gordillo, 
porque es una operación reali
zada gracias a la buena volun
tad del jugador, o, por el contra
rio, ser devuelto ese dinero al 
Real Madrid".

El presidente bético, Gerar
do Martínez Retamero, justificó 
ante los periodistas que el 28 
de junio de 1985 Rafael Gordillo 
“ ya tenía firmado un precontra
to que lo ligaba a la entidad ma
dridista, lo que demuestra su 
intención de abandonar el club, 
cuando sabía que las condicio
nes económicas que nos plan
teaba nos lo hacía imposible”.

Retamero rechazó las acusa
ciones de Gordillo al decir que 
el Banco de Andalucía posee 
im documento que demuestra 
que los beneficios econónúcos 
de la operación han recaído en 
el club, “ya que nuestros inte
reses son los propios de la enti
dad".-

Menotti, a punto de fichar por el At. de Madrid

Duro enfrentamiento entre Luis y 
el presidente rojiblanco, Jesús Gil |

MADRID. (Efe).—Jesús Gil, nuevo presidente del 
Atlético de Madrid, y Luis Aragonés, hasta ahora en
trenador del equipo, mantu-vieron un duro enfrenta
miento a primeras horas de la tarde de ayer en las ofici-

lunes no llegó a un acuerdo con Gil para seguir como 
entrenador del equipo, volvió para tratar sobre el con- ¿ 
trato que le liga al club por las dos próximas témpora- ira 
das. raí

ñas del club rojiblanco. Luis Aragonés, que el pasado

Luis pidió al presidente roji
blanco unos ingresos de 36 
millones por temporada, en 
calidad de director de fútbol 
del club, cifra que no fue 
aceptada por Gil y que acabó 
en un incidente verbal entre 
los dos, en el que el presiden
te despidió a Luis diciéndole: 
"Tú te crees que yo soy imbé
cil, a mí no me presiona na
die", y el entrenador, por su 
parte, se marchó gritando: 
"Te vas a acordar de mí".

Este enfrentamiento se 
produjo delante de todos los» 
empleados del club, que se 
reunieron en la sala de juntas 
a requerimiento del nuevo 
presidente, que les explicó 
sus proyectos futuros.

Sobre el enfrentamiento 
con Luis Aragonés, Jesús Gil 
manifestó que " el lunes cuan
do hablamos ya estuvo en 
plan provocador, porgue poco 
menos que me exigió cobrar 
75 millonees de pesetas libres 
de impuestos como entrena
dor por temporada. Hoy, a la 
vista de que como entrenador 
no se quedaba, ha debido 
pensar que soy tonto y me ha 
pedido 36 millones de pese
tas cada temporada como di
rector de fútbol, cargo que 
desconozco cuáles son sus 
funciones".

“Además, —^prosiguió
Gil— he pedido a mis aboga
dos que revisen detenidame- 
nete el contrato con Luis, por
que puede ser amañado".

El entrenador que cuenta 
por el momento con más posi
bilidades de sustituir a Luis 
es el argentino César Lms 
Menotti. Gil habló a las 14.30 
horas con Graziella, la esposa 
de Menotti, quien le confirmó 
que su marido está de acuer
do con las condiciones que le 
ofrece el club madrileño y 
está dispuesto a venir, pero 
antes tiene que arreglar el

César Menotti.

contrato que le une al Boca 
Juniors.

Entrenadores
en cartera

Gil y Menotti hablarán por 
teléfono para concretar defi
nitivamente su fichaje o no. Si 
el acuerdo con el técnico ar
gentino no se produce, Gil tie
ne en cartera a Udo Lattek, 
hasta ahora entrenador del 
Bayern Munich, Johan Cruyff, 
del Ajax, y Ron Atkinson, ex
entrenador de Manchester 
United que suscribió un pre
contrato con el candidato a la 
presidencia del Atlético de 
Madrid Salvador Santos Cam
pano y que ha enviado un te
legrama a Gil en el que ofrece 
sus servicios.

En cuanto a la plantilla, el 
nuevo presidente atlético se 
reunirá hoy en Madrid con 
José Luis Núñez, presidente 
del Barcelona, para proponer
le el cambio del barcelonista 
Salva por Quique Setién, sin 
que en el trueque intervenga 
dinero alguno.

Gil anunció asimismo que

ha llegado a un acuerdo total 
con Pedro Aurteneche, presi
dente del Athlétic de Bilbao, 
para cambiar al defensa Goi
coechea por el delantero del 
atlético Uralde, además de 40 
millones que se embolsaría el 
club bilbaíno. La operación, 
según Gil, sólo está a expen
sas de lo que pida Goicoe
chea, con cuyo representante 
hablará hoy.

El guardameta del Spor
ting, Ablanedo II, está tam
bién en los planes de Jesús 
Gil, y por este motivo se ha 
reunido, a las 15.30 horas con 
José Luis Peña, de la firma 
Doma S.A., asesora del juga
dor. Si Ablanedo fichase por 
el Atlético de Madrid, causa
ría baja el guardameta Abel.

Renovó Arteche

Clemente, Ruiz y Rubén Bil
bao, además del ya anuncia
do Rubio, serían otros de los ju- 
gadpres que podrían causar 
baja en el equipo para la pró
xima temporada. Jesús Lan- 
dáburu cumplirá su año de 
contrato. Jesús Martínez

a

o

. FOTOS: LA TRIBUNALuis Aragonés.
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Jayo, segundo entrenador del ^^g 
equipo, tampoco seguirá y so- j^^ 

bre su sustituto se ha baraja- ^g^ 
do el nombre de Héctor Nú-jjgj 
ñez. Jia

■.en:Juan Carlos Arteche, por su^g 
parte, renovó por tres tempo- £ 
radas con un incremento ún-jg^. 
portante de su ficha. Gil dijo.g^, 
sobre este jugador que “es lo^j 
menos que se merecía, por-j.g(^ 
que ha demostrado que quie-^^j, 
re mucho al club y ha aguan ^^g 
tado carros y carretas ganan- p, 
do un 20 por ciento menos^i^j. 
que muchos de sus compañe-
ros y con un rendimiento mu-= 
cho mayor en el campo". i—

Por lo que respecta al des
pido fulminante del secreta
rio técnico, Angel Castillo, el 
pasado lunes, Jesús Gil co
mentó que aquel había hecho 
un precontrato a Marcos por 
unas cantidades muy altas — 
30 millones como prima de fi
chaje y 25 millones anuales 
por tres temporadas— e insi
nuó que en la operación po
dría haber se cometido alguna 
irregularidad.

SOCIEDAD DEPORTIVA 

ALBACETE: 
BALOMPIE

Wm * I-^^ INTERESADOS
EN LA ATENCIÓN INFANTIL

CONVOCATORIA DE ASAMBLEA
Se convoca a los señores Socios y Abonados de la S.D. ALBACE

TE BALOMPIE, a la Asamblea General Ordinaria, que se celebrará el 
próximo Domingo día 5 del actual, a las 11 horas en primera convoca
toria, en los salones del Bingo, en la que se tratarán los siguientes 
puntos:

ORDEN DEL DIA

En 1987, el UNICEF publicará un nuevo libro de gran alcance en el que se compilan los conocimientos 
actuales sobre la protección de la salud y el desarrollo de la infancia. Con la colaboración de distinguidos 
expertos de todo el mundo, el libro reúne información y datos básicos actualizados sobre la terapia de 
rehidratación oral (TRO), vigilancia del crecimiento infantil, lactancia materna, inmunización, métodos de 
destete, carencia de vitamina A, espaciamiento de los nacimientos, alimentación suplementaria y educación 
de salud familiar, medidas todas ellas de muy bajo costo que pueden reducir, casi a la mitad, la mortalidad 
y la desnutrición infantiles.

Si desea recibir información de esta publicación rellene por favor el recuadro adjunto y envíelo 
a la siguiente dirección: UNICEF, Athina Yacoumopoulo, División de Información y Asuntos Públicos. 
UNICEF House, 3 U.N. Plaza, Nueva York 10017, USA.

Primer Punto.-Lectura y aprobación del acta anterior.
Segundo Punto.-lnforme deportivo.
Tercer Punto.-Resultado económico ejercicio 86/87.
Cuarto Punto.-Propuesta presupuesto Temporada 87/88.
Quinto Punto.-Propuesta Junta Directiva Tema Socios y Abona

dos.
Sexto Punto.-Ruegos y preguntas.

Albacete, a 1 de Julio de 1987
JUNTA DIRECTIVA

■ Estoy interesado en recibir información del nuevo libro del UNICEF sobre salud y supervivencia ® 
I infantil cuando sea publicado en 1987. Esto no supone compromiso alguno de pedido en firme ■ 

de dicha publicación. |

I Nombre|
| Ocupación|

| Dirección|

1 _____________ ^_ ___ _1
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~l{eunidos grabados de 
toros de Goya y Picasso

mo
Dn-

BARCELONA (Efe).-La exposi
ción "Tauromaquia Goya y Pi- 
jasso", que reúne los grabados 
ie tauromaquia propiedad de 
a Fundación Arthur Ros de 
llueva York, fueron inaugura- 
ios en el Palau de la Virreina.

La muestra presenta los 33 
J^S’ grabados de la colección “La 

Tauromaquia ” de Francisco de 
3oya, procedentes de las plan
chas publicadas en 1986, y 

irtros 26 grabados de Picasso, 
lutados en 1957, de la colec
ción "La Tauromaquia, o el arte 
ie torear", publicados por Gus- 
:avo Gili en 1959.

La colección "La Tauroma
quia" de Francisco de Goya fue 

, cublicada en 1816 con una hoja 
^ explicativa titulada "Treinta y 
^, ;res estampas que representan 

3UNA

liferentes suertes y actitudes 
leí arte de lidiar los toros ". La 
crimera edición se hizo en tinta 
legra sobre unas hojas de 31 
lor 44 centímetros y 32 por 44’5 
centímetros. ‘

Tal como su nombre indica, 
a colección reúne diferentes 
íscenas de la fiesta de los to
es, en las que toro, torero y pú- 
ilico son los protagonistas en
ma unidad de equilibrio.

Goya inventó en estas esce- 
las un nuevo tipo de perspecti- 

®®* ra, un modelo distinto e insos- 
lechado para cada situación, al 

^^’neorporar una nueva elocuen
cia visual para expresar la in- 
:ensidad del momento, ya sea r sule suspense, triunfo o terror.

Estas escenas podrían consi- 
™'ierarse como un preludio a la 

i°:auromaquia de Picasso, otro 
artista español que dedicó par- 

’^'te de su obra a esta fiesta espa- 
^®ñola, tal como lo demuestran 
^’^sus grabados.

Picasso elaboró la prepara- 
‘^°®ción de las planchas de la colec- 
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SI TIENE TIENDA 0 LOCAL
Le ofrecemos iniciar un negocio sin inversión comercializando en 

exclusiva.
— Tricotosas doméstica, con trabajo asegurado (C.M.).
— Remanosas, Overlocks, etc.
— Tejedoras de alfombras.
Podemos complementar además la oferta vendiendo:
— Lanas al peso y en ovillos; amplio surtido.
— Prendas de género de punto de primeras marcas.
— Calcetines, Pantys, etc.
CRUZ-DUQUE, S.A. C/ Muntaner, 271 - 08021-BARCELONA.

Telf. (93) 200 04 97 y 200 91 69.

ELITE
BAR C/. CARNICERIAS, N.M

DISCOTECA MONZA
PASE BAÑADORES FEMENINOS 

CON LA COLABORACION DE GANDALF
C/. TINTE, N? 35

GRACIAS ESPIRITU
SANTO

ción "La Tauromaquia, el arte 
de torear" en pocas horas, des
pués de una corrida a la que 
asistió en Arlés, en 1957. Esta 
colección integrarían las ilus
traciones para el anual clásico 
de Pepe-Illo sobre el arte de to
rear.

El pintor retrató las tres fases 
clásicas de la corrida con una 
rapidez que maravilló a sus fa
miliares y al editor del manual, 
Gustavo Gili.

La corrida formó parte de la 
infancia de Picasso en Málaga, 
y se convirtió en uno de los te
mas viejos y más asiduamente 
explorado por el artista. A los 
11 años realizó apuntes en la 
plaza de toros y a los 13 dibujó 
una serie de caricaturas de pi
cadores y matadores.

La búsqueda continua de Pi
casso del “sol y de la sombra" 
en su dimensión metafórica se 
puede constatar en “La Tauro
maquia, o el arte de torear", 
principalmente en planchas 
como “El salto con la garrocha" 
o “Suerte de muleta".

En estas planchas, una franja 
diagonal de luz revela el alto 
poder del sol de primera hora 
de la tarde para imprimir así un 
fuerte contraste.

En las planchas de la colec
ción se vislumbra también un 
uso moderado de la caricatura. 
Cabe destacar también la gran 
expresividad del dibujo, que 
deriva principalmente de las si
luetas y de la complicada técni
ca de elaboración del grabado.

La exposición, que ha sido 
presentada en Venecia y Ma
drid, permanecerá en Barcelo
na hasta el mes de agosto, 
para luego regresar a su lugar 
de procedencia, la Fundación 
Arthur Ros de Nueva York.

TU MUSICA 
TUS COPAS 
TU GENTE

ALBACETE

Un momento del acto.

El Rey entregó el premio 
“Marqués Santa Cruz de Marcenado” 
a la viuda de Díez Alegría

MADRID. (Efe).—Él Rey Juan Carlos 
entregó ayer a Concepción Fras, viuda 
del teniente general Manuel Díez Ale
gría, el premio “Marqués Santa Cruz de 
Marcenado”, otorgado a título postu

mo, durante la clausura del XXIII ciclo 
académico del Centro Superior de Estu
dios de la Defensa Nacional (CESE- 
DEN).

Al acto asitieron el minis
tro de Educación, José Maria 
Maravall, el jefe del Estado 
Mayor de la Defensa, Gonzalo 
Puigcerveir, el secretario de 
Estado de Defensa, Eduar
do Serra, el subsecretario de 
Defensa, Gustavo Suárez 
Pertierra.

También estuvieron pre
sentes el jefe del Estado Ma
yor de la Armada, Femando 
Nardiz, el director general de 
la Guardia Civil, Luis Roldán, 
y el director del CESEDEN, 
general José Antonio López 
Viciana, quien leyó la última 
lección del curso.

Fomentar la 
Defensa

López Viciana señaló que 
una de las preocupaciones 
del CESEDEN es la necesi
dad de fomentar la concien
cia nacional de defensa, por 
el desinterés social que exis
te sobre los temas de defen
sa y el descenso de las cifras 
de natalidad que rebaja el 
número de ciudadanos que 
podrían prestar esos servi
cios.

Destacó la “falta de sensi
bilidad" de la sociedad occi
dental con las decisiones que 
“los gobiernos toman en pro 
de la defensa", y calificó de 
“preocupantes" los resulta
dos de las últimas investiga
ciones sobre las actitudes an
te estos problemas.

“Cerca de la mitad de los 
consultados no ven necesi
dad alguna de la formación 
mihtar de los - ciudadanos", 
incluso en el caso de invasión 
del territorio nacional por 

fuerzas enemigas y solo “uno 
de cada cuatro europeos oc
cidentales se confiesan dis
puestos a defender a su pa
tria con las armas ", dijo el di
rector del CESEDEN.

Además, dos de cada tres 
personas se inclinan clara
mente porque no sea aumen
tado "ni un ápice el presu
puesto de sus naciones, no 
ya para la posible guerra, 
sino para la protección civil 
en caso de guerra".

El director del Centro de 
Estudios de la Defensa indicó 
que “tendremos un estado 
de defensa, efectivo y eficaz 
cuando dispongamos de ins
trumentos adecuados en los 
que brillen la profesionalidad 
de los cuadros, la integración 
en la sociedad de sus compo
nentes y la modernidad de 
las estructuras.

Se refirió a la “incertidum
bre creada por las dos gran
des potencias tras haber sido 
propuesta y, en principio, 
aceptada una nueva formula 
de equilibrio" e hizo una lla
mada de atención sobre el 
“deber de mantener los ojos 
abiertos" hacia el contorno 
en cuestiones de interés vital 
para la Defensa de España".

El director del CESEDEN 
se preguntó si se está escri
biendo la "primera página de 
un nuevo sistema mundial de 
seguridad más humano", 
una “convergencia de idea
les que prime sobre la com
petencia de intereses" y una 
disyuntiva de actitudes en la 
Alianza Atlántica “hacia la 
defensa de Occidente, euro
pea y américana, que modifi
ca en términos psicológicos 

la anchura del Atlántico".
Posteriormente, el Rey 

Juan Carlos entregó diplo
mas a los asistentes a los cur
sos de Altos Estudios Milita
res y de Estados Mayores 
Conjuntos, en el que partici
paron 27 militares españoles, 
un teniente coronel de la Re
pública Argentina y un capi
tán de corbeta de la Repúbli
ca Federal Alemana, e impu
so diversas condecoraciones.

Homenaje a 
Díez Alegría

Don Juan Carlos entregó a 
Concepción Fras Arias, viuda 
del teniente general Manuel 
Díez Alegría, el premio “Mar
qués de Santa Cruz de Mar
cenado", otorgado a título 
póstumo, entre los aplausos 
de los cerca de trescientos 
asistentes.

Díez Alegría nació en 1906 
en Asturias. Militar e intelec
tual de formación humanísti
ca y talante liberal, escribió 
numerosas obras entre las 
que destacan “Ejército y So
ciedad", “Aspectos actuales 
del empleo defensivo de los 
medios nucleares".

El Rey Juan Carlos le encon- 
mendó en 1984 diversas ges
tiones ante las autoridades 
nigerianas en favor de la tri
pulación del petrolero espa
ñol “Izarra”, a consecuencia 
de las cuales, fueron puestos 
en libertad los tripulantes, y 
conmutada la pena de muer
te de su capitán.

Gran aficionado a los toros, 
al teatro y a la lectura, falleció 
en Madrid, el 3 de febrero de 
1987, a los 80 años de edad.
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Anuncios por palabras

• PRESTAMOS DE OBLIGACION 

NES HIPOTECARIAS. Estamos segu
ros que descorxxte usted lo que es una 
obligación hipotecaria, porque de lo 
contrario nos solicitaría el préstamo 
que usted necesita.

Ventajas que tiene:
- Puede pagar de arto en arto, y si lle

ga el arto y no tuviera suficiente dinero 
puede renovar hasta 10 artos, pagando 
sólo los intereses.
- No se le grava la escritura, y mejor 

aún no necesita avalista.
Llámenos y le Informaremos sin

VARIOS HEMQRROIDES 
FISTULAS 
FISURAS

RAYO LASER 
VILLACERRADA, 14 
TELEFONO: 40 00 07CONCEDEMOS 

PRESTAMOS 
AL 16%

TELEFONO: 21 28 19 LIMPIEZA
Alfombras - Moquetas 

Tresillos 
Tapicerías de coche 

Teléfono: 23 35 11 
Vereda de Jaén, 6

• PRESTAMOS. Gestionamos ins 
tantáneamente primeras y segunda 
hipotecas. Hasta 10 artos. Toda Espa 
ña. Cancelamos embargos. Tlfs 
246 64 94 - 246 22 62 - 256 02 06 
0/Alcalá, 196. Madrid.

PASATIEMPOS

LIMPIEZAS FERNANDEZ
Extracción de Fosas 

Sépticas. Limpieza con 
agua alta presión. De 

alcantarillados y toda clase 
de tuberías. Teléfonos;

22 08 38. Oficina - 
21 44 81 Particular.

idiomas

ARIES
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SALUD.—Muy buena
TRABAJO.—La situación se hará aún 
más insostenible
AMOR.—Declaración amorosa.

LIBRA 1

4
SALUD.—Muy buena | 

r A TRABAJO.—No dé todavía una contes-, 
\ tación definitiva a esa oferta que le haiip 
\ |1 hecho a

AMOR.—No sea tan vehemente f

Tesifonte Gallego, 20. 
Apdo. 14,02002 Albacete.

Tel. (967) 22 37 16

TAURO
SALUD.—Excelente
TRABAJO.—Su optimismo es excesivo; 
trate de ser realista y no deje volar su 
imaginación
AMOR.—Sus sentimientos serán corres
pondidos

GEMINIS
SE NECESITA chica interna para

CREDITOS
• Se conceden préstamos 

hipotecarios hasta 10 artos.
• Cancelamos hipotecas y 

embargos. 
■ Lo resolvemos en el acto.

Tlfs.: 21 67 01 - 21 60 62.
ALBACETE

Alicante. Tllno.: 965-10 14 61 (Alican
te).

• VENDO piso zona Parque Sur 170 
m2. Tlfno.: 21 97 06.

• ASUNTO NUEVO: ganará en casa 
' hasta 3.000 Ptas. diarias. Escribir a 1NI- 

CO, apartado 1.209. SAN SEBAS
TIAN. _______

SALUD. Dolor de articulaciones i 
TRABAJO.—No trate de poner la zanca
dilla a nadie; no logrará nada
AMOR.—Su susceptibilidad le creará 
problemas

CANCER

r, tem-BUSCO chalet
compromiso alguno. Teléfono: potada verano. Tlfno.: 22 54 32. 
212819^__________________________

__________________________________ • NECESITO en alquiler local co- 
• SE NECESITAN'SEÑORAS se- mercial de 150 m2. aproximadamente, 
pan coser vestidos de murteca a má- Tlfno.: 21 70 45 - 21 92 25.
quina. A comisión. Tlf. 21 05 67. M.® 
Angeles. ___________________________________

• VICENTE GRAMAGE Roselló, ad
ministrador de fincas colegiado. Se 

• MAQUINSA. empresa valenciana constituye y administran comunidades, 
del sector químico industrial y hostele- mancomunidades y urbanizaciones, 
ría, selecciona en esta zona a dos per- Tesifonte Gallego, 9 (Val General). Til. 
sonas para dirección comercial de sus 21 19 90.__________________________  
productos y respectivos accesorios. In-
teresados contacten con Delegado Na- „ .

. o -r .< no Un • SE TRASPASA 0 Vende Restau- cional Sr. Sanz. Telf. 96-374 99 03. Ho- _ _
j c ■ n nn . nn o on n c on rante Céntneo. En casa antigua restauras de ofiana, 9.30 a 1.30- 3.30 a6.30. ^ , _ , . n-n _n
____________ I------------------------------------- rada. Instalaciones nuevas. 350 m2.

superficie, información (A mediodía) 

• SE ALQUILAN DESPACHOS __________________

SUSCRIBASE 
A
LA TRIBUNA 
EL 
PERIODICO 
TOTALMENTE 
NUESTRO

céntricos, cerca Plaza Altozano.
'Tlfnos.:21 70 49-21 92 25.

SALUD.—Excelente
TRABAJO.—Complicaciones en el terre
no profesional
AMOR.—Situación difícil •

LEO
SALUD.—Muy buena
TRABAJO.—Tome nota del tiempo que 
necesita para realizar ese trabajo; le re
sultará útil para futuras ocasiones 
ÁMOR.—Normal

VIRGO
SALUD.—Trate de donúnar sus nervios y 
no sea aprensivo
TRABAJO.—Vigile sus gastos más es
trechamente; no siga comentiendo locu
ras '
AMOR.—Felicidad

«f
e

ESCORPION 1
SALUD.—Excelente I
TRABAJO.—No trate de llamar la aten-K 
ción y procure pasar inadvertido por en- 
momento a 
AMOR.—Los celos de la persona amada» 
persona amada ;

r 
t

SAGITARIO
SALUD.—Ligera indisposición que desa
parecerá al llegar la noche ^ 
TRABAJO.—Sea más práctico y no se^ 
vaya por las ramas !
AMOR.—Buenas noticias

t

CAPRICORNIO
SALUD.—Excelente
TRABAJO.—Sea más estricto consigo 
mismo y no se tumbe a la bartola de ese 
modo
AMOR.—Sea más comprensivo con la 
le harán sentirse irritado

ACUARIO
SALUD.—Le convendrá quedarse hoy en 
casa y cuidar ese catarro
TRABAJO.—Jornada agradable en el 
plano laboral
AMOR.—Nada importante

I

PISCIS
SALUD.—Buena a
TRABAJO.—No descuide de ese modo 
sus asuntos profesionales; dediquese de 
lleno a ellos
AMOR.—No sea tan impulsivo

• VENDO Vespa 200 AB-E, impeca
ble, 160.000. Tllno.: 22 12 30.

• SE NECESITA chica para trabajar 
en bar restaurante. Tlfno.: 48 32 05. 
Villamalea.

• CLASES PARTICULARES. Mate
máticas. Física y Química, inglés, 
Francés, Latín, Lengua Espartola. To
dos los niveles. Profesores titulados. 
Teléfono 23 48 47. (Llamar en horario 
de oficina).

SE VENDf 
PARCELA
Zona Hoya San Ginés.

Casa, con jardín y piscina.
Tlf. 23 93 62

_ /3?maítín
___asesores___

ALBACETE
HOSPITALES

LOS NIÑOS NACIDOS HOY: Serán delicados, susceptibles y muy espirituales. La falta de sentido práctico será un 
obstáculo con el que habrán de enfrentarse en la vida constantemente.

————— Crucigrama-
2 3 4 5 6 7 8 9 10 II 12 14

Guía Médica
OTROS CENTROS 
MEDICOS

• MINUSVALIDOS tísicos, recupe
ración Jesúa del Oran Poder. 1. Telé
lono 22 47 04

DENTISTAS

• HOSPITAL QENERAL Francisco
Javier de moya. 17 Telélono 22 38 54

• HOSPITAL ENFERMEDADES 
DEL TORAX "Nuestra Sertora de loa 
Llanoa". Avenida Vasco Núftez de Bal
boa a/n. Teléfono 21 43 39

S CENTROME. Centro reconoci- 
inlento conductorea. Roearto. 28. Teta- 
tono 21 54 52.

• ODONTOLOGO Ralael Pié. Martí
nez Villana, 21 Telélono 21 78 23

S RAYOS LASER. Representante
Tell. 22 09 93

S HOSPITAL PSIQUIATRICO. Ca
rretera de Barrax Telélono 22 28 50 SANATORIOS
• SEGURIDAD SOCIAL. Telélono 
22 41 38

• RAFAEL ANDUJAR ORTUÑO 
médico estomatólogo, cirugía oral Ro
sario, 3 Pral. Tlfno.: 21 88 65-Albacote. 

A.T.S.
• ENFERMERIA DIPLOMADA, Me
dicina y Cirugía menor, Gustavo. Feria, 
81. Albacete.

CENTROS DE ASISTENCIA
• CONSULTORIO ZONA PARQUE
Telétonoe 22 25 59 y 22 41 39

« CONSULTORIO ZONA ESTA
CION. Telélono 21 5911.

•, CONSULTORIO ZONA FERIA
Teléfono 22 15 55

• CONSULTORIO ZONA ESTA
CION. Teléfono 21 59 n.

• CENTRO DE SALUD FERIA. Te- 
>aiooo22 5013

S CRUZ ROJA. Calle San Antón Té- 
tétano 22 90 02

(sí

• SANTA CRISTINA. Pérez Galdós.
3. Telélono 22 33 00

• SANATORIO DEL ROSARIO. Ro
sario. 102. Telélono: 22 18 50.

S HERMANAS MERCEDARIAS de 
la Candad. Av Nurtez de Balboa s/n 
Telélono 21 33 55

* CERMECO. Centro Reconoci
miento Médico Conductor. Octavio 
Cuartera, 23 (eequlna Roaario). ALBA
CETE
URGENCIAS

• SANATORIO DEL ROSARIO. Ro
sario. 102. Telélono: 22 18 50.
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HORIZONTALES: 1.—Completi i 
Rinoceronte. 2.—Ranunculácea ; 
flores vistosas. Consejero. 3.—Rei f 
tirio, progenitor. Anarie. Piedra pí ^• 
ciosa. Conjunción. 4.—Loco. Ce ; 
que domina un llano. Amarran. 5 í 
Tejido. Di de lado. Lateral. 6.—H | 
me adquirir cordura. Onda. Artic, p 
7.—Cincuenta. Vuelva a hacer. P < 
de la baraja. 8.—Canción portugi c 
sa. Emular. Símbolo del azufre. S 
Negación castiza. Metal precio . 
Nace el día. 10.—Altar. Cogida coi ; 
mano. Deslucir. 11.—Noveno, Pa í 
una deuda. Orificio excremenl 
12.—La primera. Al revés, estable ; 
miento para ancianos. Juguete infi j 
til. Al revés, afirmación. 13.—Peí fe 
biese. Para darse aire. 14.—Ha * 
masa. Garantizarás.
VERTICALES: 1.—Básico, inipn ;• 
cindible. Cartuchera. 2.—Ocas. B 1 
guiar a los barcos en la noche. Ali 1 
vés, símbolo del molibdeno. 3 - 
Nombre de consonante. Percibí t-

C

ití

tc

• CLINICA MEDICA - ATS - 
Analista-Callista Médico 24 h Ur
gencias Muelle. 10 Tlf 21 85 98

S DIAQNOSTICO y onentación tera
péutica Miguel Legazpi. 4 Teléfono 
22 26 17

O LASERTERAPIA. Paseo Libertad, 
15. Teléfono 21 60015.

• ALERTA MEDICA NOCTURNA., 
Telóforx) 21 14 96. Asóciese por 500 
Ptas. lamilla al mes.

ORTOPEDIA
• ORTOPEDIA PIÑA. Prótesis y Or- 
tesis Segovia. 16 Tell 22 81 94 Car
celén. 16. Tell. 21 90 47

SOLUCION AL CRUCIGRAMA DE AYER. HORIZOTALES: 1.—Aba- 
das. Corolas. 2.—Raposa. Bajaba. 3.—Inane. Enema. Ic. 4.—Daga. 
Uñas. Lasa. 5.—One. Iconos. Val. 6.—Sa. Asara. Edila. 7.—Sisas. Eros. S. 
8.—C. Sube. Goles. 9.—Ateme. Ocaso. Or. 10.—Sor. Lacera. Ola. 11.— 
Arel. Daba. Ases. 12.—Re. Ososo. Erara. 13.—Aranas. Neveras. 14.— 
Nonatos. Calase.
VERTICALES: 1.—^Aridos. Casaran. 2.—Bananas. Torero. 3.—Apaga. 
Isere. An. 4.—Dona. Asaum. Lona. 5.—Ase. Isabel. Sat. 6.—Sa. Ucase. 
Adoso. 7.—Señor. Ocas. S. 8.—C. Nana. Cebón. 9.—Obeso. Egara. Ec. 
10.—Ram. Serosa. Eva. 11.—Ojal. Dolo. Arel. 12.—La. Avise. Osara. 
13.—Abisal. Soleras. 14.—Sácalas. Rasase.

aromas. Apunta. 4.—Dueño. Pon L—i 
como la seda. Ondas. 5.—Bo. Enes 
momento. Canción canaria. 6.—í í 
comunión. Me atreviese. 7.—Deid í 
egipcia. Escogí. Acudía. Preposiciii " 
8.—Símbolo del argón. AI revés, bí * 
no salvaje parecido al bisonte. Qu
do. Al revés, anda. 9.—Polo positi 
Magnetizaba. 10.—De esta man 
Esclavo espartano. Gran lago sala® 
asiático. 11.—Ayuda para estudicuLSC 
Mentira. Indio de la Tierra de Fu 
12.—Al revés, atiranta. Pabellón ai 
ditivo. Acudir. 13.—Nota music4 
Cerveza inglesa, plural. Bola de jiy 
go. 14.-—Lugar con mucha arena. Rf 
lativas al suero. , J.?

C A >ao£ VAS COM LA ’ 
PS^OTA ? 1 TÍSNíS UN CavlS
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PRIMERA CADENA

14.55 Conexión con la pro
gramación nacional.

15.00 Telediario.
15.35 Starman. “Aparicio

nes ". En una noche de tonnen- 
ta y por una averia en el coche, 
Starman y Scott van a parar a 
una casa apartada donde vi
ve . un matrimonio poco socia
ble, con una hija ciega.

16.30 La tarde.
17.55 Avance telediario.
18.00 Barrio Sésamo. “El 

teatro".
18.30 El kiosco.
19.00 El bigote de Babel. 

"Sesión continua".
19.30 Con las manos en la 

masa. “Pollo chumpala".

r-

20.00 Carol Burnett. Carol 
Burnett ofrece una serie de 
"scketches", con su peculiar 
sentido del humor.

20.30 Telediario.
21.15 Mi prima Raquel.
22.20 Ciclo de películas 

olímpicas. “Olimpia".
00.20 A media voz. “Cholo 

Aguirre".
00.45 Telediario. 

Teledeporte. 
01.15 Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

15.45 Carta de ajuste.
15.59 Apertura y presenta

ción.
16.00 Tour de Francia. 

“Etapa prólogo".
17.30 Atletismo.

21.00 La estación de Perpi
ñán.

22.00 Jueves cine. “Las es
taciones de nuestro amor". Di

rector: Florestano Vancini. In
térpretes: Enrico María Saler
no, Anouk Aimee, Gian Maria 
Volonte, Jacqueline Sassard, 
Gastona Monchin, Valeri, Da
niele Veugas, Pietro Tordi, Gigi 
Magnani.

El doctor Vittorio Borghi, fa
moso critico de arte, ha llegado 
a esa edad en la que hay que 
hacer balance, en la que hay 
que afrontar un inventario 
aceptando, de antemano, el 
saldo negativo. Su fama como 
critico se ha basado en criticar 
las criticas de los demás. Su 
matrimonio es ya una monoto
nía (incluso su amante le ha 
abandonado). La vida del ilus
tre profesor resulta que sólo ha 
sido un calvario con numero
sas anodinas estaciones.

23.35 Metrópolis. “Danza 
87".

00.05 Despedida y cierre.

MATINAL PARA MAÑANA

07.45 Carta de ajuste.
07.59 Apertura y presenta

ción.
08.00 Buenos días.

09.00 Por la mañana:
De 9.35 a 10.00: Los ricos 

también lloran. Humberto va 
al instituto a ver a Marisabel y 
allí le declara su amor, pero en 
ese momento llega Beto.

De 11.35 a 12.35: Rituales.
13.00 La guarida del dra

gón. “La canción del carillón". 
Una criatura ancestral se ha 
apoderado del carillón que le 
permite dominar el clima a su 
antojo y sus efectos pronto se 
dejan notar en los dominios del 
rey Ethelred.

13.30 Programación cen
tros territoriales.

Entre las nuevas senes del 
verano, “Pipi Calzaslargas”

Muchos de los espacios que 
han ocupado la programación 
televisiva durante los primeros 
meses del año van dejando su 
sitio a otros más refrescantes. 
La llegada de los calores y las 
vacaciones hacen que la audien
cia de Televisión en estos me
ses se vea reducida a los míni
mos del año. Y aunque es una 
práctica habitual a lo largo de 
los cuatro trimestres, en éste 
parece especialmente reco
mendada la medida de reponer 
viejas series. En la rejilla de la 
programación presentada por 
Pilar Miró al consejo de admi
nistración de RTVE aparecen 
nada menos que catorce series 
con carácter de reposición, sin 
contar las que vienen de atrás y 
se mantienen, caso de "Curro 
Jiménez”, “El inspector Gad- 
get", "La hora de Bill Cosby" o 
“Don Quijote de La Mancha".

Entre las reposiciones que 
aparecen como “novedades" 
para los tres próximos meses ñ- 
guran “Los osos amorosos", 
“Erase una vez... el espacio", 
“Fortunata y Jacinta" y “La 
alegre pandilla". En su mayoría 
son producciones pensadas 
para el público joven, que es el 
que más televisión ve durante 
estos meses. Esto parece de
mostrar el poco interés que 
prestan las televisiones de 
todo el mundo al público infan
til y juvenil, que desde hace 
mucho tiempo han de confor
marse con ver los títulos de sus 
antecesores.

La retransmisión de la corri
da de la Asociación de la Pren
sa en la plaza de Las Ventas re
trasa la despedida del progra
ma infantil “El Kiosko", que 
luego será sustituido por “Mu
siquísimos", espacio que 
pasa a la Primera Cadena du
rante los meses de verano. 
También desaparecerá en bre
ve la programación de los jue
ves “El bigote de Babel" dejan
do sitio a las aventuras de la 
traviesa Pippi Zalzaslargas. 
Poco después la hora destinada 
por TVE-1 a una serie nos de
volverá a Maribel Martín y Ana 
Belén, protagonistas de la ver
sión que hace años realizó TVE 
de la voluminosa y extraordina 
novela de Galdós “Fortunata y 
Jacinta".

Estos cambios, como decía, 
se producirán a partir de la pró
xima semana. Esta tarde se
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Pipi divertirá a grandes y chicos.

ofrece en directo desde Las 
Ventas la corrida de La Prensa 
que ofrece un cartel compuesto 
por los espadas Ruiz Miguel, 
Víctor Mendes y Lucio Sandín, 
quienes lidiarán toros de la ga
nadería de Torrestrella.

“Toros”, alas 18.55 horas por 
TVE-1 con una duración apróxi- 
mada de 130 minutos.

La momentánea desapari
ción de “Debate” será cubierta 
con la emisión de un ciclo de 
películas olímpicas hasta el re
greso del espacio de Victoria 
Prego a primeros de septiem
bre. Esta serie documental nos 
acerca a la historia del desarro
llo de los Juegos Olímpicos en 
su versión moderna, desde que 
en 1986 se reanudaron en Ate
nas. La serie no sólo se ocupa 
de los acontecimientos deporti
vos o de los cambios experi
mentados con el paso del tiem
po por las diferentes discipli-' 
ñas olímpicas, sino también de 
las indudables conexiones en
tre el deporte y la política o el 
negocio.

“Ciclo de películas olímpi
cas” se emite a las 22.20 horas 
por TVE-1 ocn una duración de 
120 minutos.

Otro que se va es él extrate
rrestre protagonista de la serie 
de sobremesa “Starman" sien
do sustituido a partir de maña
na mismo por el intrépido Mi- 
chale Knight y su indestructi

ble Kitt, "El coche fantástico”, 
para deleite de los más jóvenes 
de la casa. En el último episo
dio de “Starman", éste y Scott 
llegan a una casa apartada 

* donde vive un matrimonio 
poco sociable y su hija ciega.

“Starman" se emite a las 
15.35 horas por TVE-1 con una 
duración de 55 minutos.

Deporte y cine

Continuando con su especia
lización en retransmisiones de
portivas, la Segunda Cadena 
ofrece hoy la etapa prólogo del 
Tour de Francia, a las cuatro de 
la tarde, para a continuación, a 
las 17.30 horas, conectar cdn 
Helsinki donde se celebra el 
Gran Prix de atletismo.

Después de "La estación de 
Perpignan", el espacio "Jueves 
Cine" nos ofrece “Las estacio
nes de nuestro amor", melo
drama coyuntural italiano so
bre el desencanto de los inte
lectuales de izquierdas en los 
años sesenta a través de la cri
sis de un periodista cuarentón. 
Enrico María Salerno, Jacqueli
ne Sassard, Anouk Aimee y 
Gian María Volonte son los pro- 
tagoiiistas de “Las estaciones 
de nuestro amor" (Florestano 
Vancini, 1966), película TVE-2 
con una duración de 95 minu
tos.

CINE CANDILEJAS
Teléfono 21 78 72

Hoy, continua desde las 5.30 tarde 
¡GRAN PROGRAMA DOBLE!

«MATADOR» -
De Pedro Almodóvar 

Pases: 5.30 y 9 
Y 

«TATA MIA»
Pases: 7.15 y 10.45 

Programa no recomendado a 
menores de 13 años

Teléfono 21 84 44

Continua desde las 5.30
Grandoeo ástreno en tres dmensiones. Viajes «xtraterree- 

tres, aventures planeteries en una tertásttea historia de 
denda-nedón 

«CAZADOR DEL ESPACIO» 
Aventuras en la zona prohibida 

(No recomendada para menores de 13 años) 
Peter Strauss, Molly Ringwald 
(Pases: 5.30-7.15-9y 10.45)

Esta petlculs se proyecte en 3 DIMENSIONES, por lo r^ es 
neceserto la utli2»ci6n de gales especiales 

Precio Butaca. 280 Ptes. Precio Gatas; 35 Pies

Teléfono 21 84 53 
Sensacional estreno.

Nueva Orleans convertida en un coto 
de caza donde el hombre era la única 

pieza a cobrar.

«LA FUERZA DE 
LA VENGANZA»

Michel Dudikoff, Steve James, 
James Booth y John P. Ryan 
Pases: 5 - 6.55 - 850-10.45 
No recomendada a menores 

de 18 años

Teléfono 23 68 15 
Sensacional estreno.

Si vio ASIGNATURA PENDIENTE, no 
se pierda ahora...

«ASIGNATURA APROBADA» 
Jesús Puente, Victoria Vera, 

Teresa Gimpera y Eduardo Hoyo 
Pases:5.30-7.15-9-10.45 
No recomendada a menores 

de 13 años
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PALAFOX
Teléfono: 22 94 41 

GRANDIOSO PROGRAMA DOBLE 
Un asesino implacable, ataca con 

matemática precisión...

«STONEY EL FRIO» 
Con: Wings Hauser, Joyce Ingalls

Pases: 5.30 y 9 
Y

Una película intrigante y de 
creciente interés

«LA VENGANZA DE NINJA»
Con: Sho Kosugi, Keith Vitali 

Pases: 7.15 y 10.45

SALAX
(Junto al CINE CANDILEJAS). Climatizada 

Hoy, en sesión continua desde las 5.30 tarde 

(Ultimo pase película 11 noche) 

Erótica, sensual, nos llega...

«LILIAN, LA VIRGEN 
PERVERTIDA»
Hablada en español 

Prohibida a menores de 18 años
NOTA.—Se advierte que esta película, 
por su contenido pornográfico, puede 

herir la sensibilidad del espectador.

Teléfono 21 36 40

Continua desde las 5.30 
Sensacional estreno de la película del 
verano. Eran casi niños. Pero una fuerza 

mágica les hizo luchar como hombres

Teléfono 21 45 50
Teléfono 22 44 64

«GUERREROS DEL SOL»
(Autorizada para todos los púbicos) 
Richard Jordan, Jami Gertz y Jason 

Patric
Pases:5,30-7.15-9y 10.45

CERRADO

CERRADO POR 
VACACIONES



El caso
de León
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EMILIO ROMERO

EL protagonismo histórico y poUtico de León está 
fuera de toda duda; es una de las grandes rele

vancias nacionales, y unido a Castilla forman la Co
munidad, entre las diecisiete que componen el mo
delo de Estado actual. En los últimos tiempos ha 
surgido un alcalde popular, Juan Morano, a la mane
ra como surgió en Santander Juan Hormaechea, con 
la identidad actual de independiente, y cualesquiera 
que hayan sido sus itinerarios. Hormaechea ha 
vuelto a triunfar en Cantabria, y esta vez como pre
sidente de la Comunidad Autónoma, y Juan Morano 
ha obtenido la situación de “minoría más votada", 
por encima del socialismo, de la derecha y del parti
do de Suárez. Ello quiere decir que una mayor parte 
de los leoneses están de acuerdo con Juan Morano y 
según dicen las crónicas, mucho más por su espíritu 
de leonés clásico, que por su gestión de alcalde. 
Ocurre en León que su protagonismo histórico no ha 
muerto, y los leoneses aspiran a ser entendidos con 
un rango mayor que el de una provincia. A los efec
tos de que ni la comunidad autónoma, ni el poder 
central sean olvidadizos con esta importante re
gión. Pues bien: En León han fabricado un verdade
ro contubernio de socialistas, de suarecistas y de la 
derecha, y han arrebatado la alcaldía a Juan Morano 
y a sus concejales independientes; y se ha elegido 
alcalde a un representante de Alianza Popular. El 
reproche y la critica más evidente tendrán que diri
girse al socialismo, en virtud de ese principio que in
mortalizó Felipe González y que fue el de la “ética". 
En este asunto se ha producido la picaresca del 
aprovechamiento. El gran rival del socialismo en 
León es Morano y sus independientes. Los otros no 
lo son. La diferencia del socialismo con Morano es 
de tres concejales menos y, de esa manera puede 
condicionar la gestión de sus felices y disparates co
laboradores, que son los de AP y los del CDS, con 
sus representaciones raquíticas. Si mericiono este 
ejemplo es para ofrecer una muestra sádica de con
tubernio intelectual. Hay más.I

Durante la mañana de ayer, la nueva Corporación 
Municipal se dedicó a visitar los servicios y estamentos 
del Ayuntamiento. Tan sólo faltaron los de IU... ¡Huy..., 
cómo empezamos...!

Parecía que los nuevos concejales desconocían las 
instalaciones de la piscina municipal. Un bañista pen
só; "Como siempre se van a la playa a veranear..."

Ariza, mientras tanto, preparaba su invasión vera
niega. Si no estuvo con sus compañeros del “Columas 
House” fue porque organizaba im viaje por los países 
del Este. ¿Qué preparará a la vuelta?

El alcalde de Toledo de ayer no era el que todos 
pensamos. Se parecían en el nombre, pero nada más. 
Cada uno de ellos tiene menesteres diferentes.
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Comida selecta 
Especialidad cocina vasca 

Marisco directo de Santa Pola 
Albarderos, 14 - Frente Villacerrada 

Teléfono 21 60 66 - ALBACETE
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Los descubrimientos se han realizado en Francia.

Nuevas e interesantes pistas 
sobre el hombre de Neandertal

Durante siglos, en el periodo 
paleolítico, hace entre treinta y 
setenta mil años, nuestros an
tepasados del Neandertal per
siguieron miles de bisontes, re
nos y caballos por un acantila
do de sesenta y seis pies en La 
Quina, al sudoeste de Francia.

En el valle existente más 
abajo, los animales eran caza
dos para aprovechar su carne, 
pieles y huesos. Al principio, 
probablemente casi toda la car
ne se consumía en campamen
tos cercanos al acantilado. Más 
tarde, los cazadores arrastra
ban sus presas hasta un peque
ño refugio situado justo debajo 
del acantilado.

"Es la primera vez que he
mos podido demostrar que los 
hombres del Neandertal inge
niaron esta forma de transpor
tar la caza en Europa", co
menta Arthur J. Jelinek, cate-
drático de antropología de 
Universidad de Arizona.

Nuevos e importantes 
descubrimientos

la

"Incluso más importante es 
la primera imagen real de toda 
una gama de actividades del 
hombre del Neandertal que se 
desarrollaban en un sólo lugar. 
Estamos viendo cómo vivían, 
cómo alimentaban sus fuegos, 
cómo cazaban los animales", 
dice Jelinek.

"La cuidadosa sincroniza
ción de todas estas actividades 
en La Quina indica que los 
hombres del Neandertal, cuan
do se dedicaban a la caza, te
nían un nivel de organización 
social superior al que se ha creí
do previamente ”.

Jelinek y sus compañeros es
tán realizando nuevos descu
brimientos sobre la vida del 
hombre del Neandertal a partir 
de los numerosos huesos de 
animales —algunos con, hue- 

■ llas de herramientas de pie
dra—, numerosos restos de 
huesos quemados y un diente 
de un niño con un extraño des
gaste, encontrados en un pe
queño valle situado entre coli
nas rocosas alrededor de sesenta 
millas al nordeste de Burdeos.

Dirigido por Jelinek, Andre 
Debenath de la Universidad de 
Burdeos y Harild L. Dibble, an
tropólogo de la Universidad de 
Pensilvania, el trabajo llevado a 
cabo en La Quina ha sido apo
yado por sus instituciones, la 
National Georgraphic Society, 
la fundación Wenner-Gren 
para la Investigación Antropo
lógica y el Museo Nacional 
francés de antigüedades.

Mucho más inteligentes que 
los hombres de las cavernas di
bujados por los caricaturistas, 
los hombres del Neandertal 
aparecieron por primera vez en 
Europa hace unos ciento veinti
cinco mil años y desaparecie
ron hace unos treinta mil años. 
Durante este periodo de tiem
po relativamente corto, los 
hombres del Neandertal se ex
tendieron por toda Europa, el 
Oriente Medio y el oeste y cen
tro de Asia.

Los restos de sus esqueletos 
fueron descubiertos en 1985 
cerca de Dusseldorf, en Alema
nia Occidental, en el valle de 
Neander (en el alemán del siglo 
XIX, "Tal" o "Thal" significaba 
"vaUe").

No eran muy diferentes de 
los humanos de la actualidad, 
aunque eran más robustos. Sus 
características algo primitivas 
engañaban. A pesar de la fren
te inclinada del hombre del 
Neandertal, su cerebro medio 
era incluso mayor que el cere
bro humano actual y con el mis
mo grado de desarrollo.

un hacha pequeña que tal 
se Utilizaba para descuartizt 
animales.

Las herramientas de piedii 
• también podrían haber teñid 
algo que ver con el diente di 
niño encontrado allí. “Proceds 
de un niño de cinco o seis aña 
y mostraba un curioso desgaí 
te", dice Jelinek. "Alguna 
dientes de adultos encontré 
dos en otros lugares del Neai 
dertal por todo el mundo tan 
bién muestran un desgast 
anormal, por lo que parece ck 
ro que este niño hacía algo qa 
los adultos hacían de forma re^ 
guiar".

Hábiles fabricantes 
de herramientas

Varias herramientas —rasca
dores, pequeños mangos de 
hachas y cuchillas— encontra
das en La Quina muestran la 
destreza con que fueron elabo
radas al estilo musteriense, 
nombre que deriva de una cue
va en Dordoña, Francia.

Estos fabricantes de herra
mientas del Paleolítico elimina
ban cuidadosamente la capa 
externa de la piedra antes de 
llegar al producto acabado. En
tre las herramientas encontra
das en La Quina se encontraba

Fred B. Smith, profesor d 
antropología de la Universida 
de Termessee, señala que la 
hombres del Neandertal a ve 
ces utiUzaban los dientes pan 
retocar las herramientas d 
piedra o como tomillos. "Noni 
sorprendería que este niño e' 
tuviera simplemente imitand 
a sus padres o ayudándoles ca 
las tareas familiares", comei 
ta.

El desgaste también podá 
haber estado relacionado ca 
una actividad todavía hoy k 
múnmente practica por los es 
quimales, según los científico; 
Los hombres del Neandero- 
sostenían las pieles con la 
dientes superiores mientra 
trabajaban en ellas.

Jelinek encuentra nueva ev.. 
dencia de la adaptabüidad de 
hombre del Neandertal en la 
numerosos fragmentos de hu? 
sos quemados en La Quina. “/• 
fragmentar los huesos y en 
plearlos como combustible, de 
mostraban cómo maximizaba: 
el empleo de una fuente d 
combustible”, dice.
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PISCINA-RESTAURANTE

LOS ALAMOS
COCINA MANCHEGA, ACOGEDOR, ESMERADO SERVICIO 

“EL OASIS DE ALBACETE"
Carrt. Las Peñas, Km. 2’200 Tlf.: 22 32 66


